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XXV съезда КПСС — в жизнь!

РЙВОЧНЙ ДЕНЬ 
СТАНКЙ

= Организация любого производства — многогранный про- S 
= цесс. Его пульс, эффективность во многом зависят от четкой g 
с  работы оборудования. Не случайно в Основных направлениях s  
= развития народного хозяйства СССР на 1976— 1980 годы з а -= 
£  писано; «Повышать сменность работы' машин и оборудова- 5  
1  ния... Уменьшить простои машин и агрегатов, увеличить в о т -£ 
Е раслях с прерывным характером производства продолжи- Е 
S тельность работы оборудования в течение недели, повысить g 
S его производительность». г
S Недавно в нашей газете выступили наладчики цеха прутко-Е  
с  вых автоматов подшипникового завода П. Афонин и В. Ред- Е 
Е ров. В статье «Технике — полную нагрузку» они подняли g 
§  острые вопросы наиболее полного использования техники, s  
£  Ведь, несмотря на ритмичную работу крупного предприятия s 
g  (за 9 месяцев, например, на ГПЗ-5 план реализации перевы- S 
S полнен на 1,2 процента, объем реализуемой продукции воз- Е 
S рос по сравнению с тем же периодом прошлого года на 7,8 g 
Ё процента. Возросла производительность труда, сэкономлено g 
£  немало государственных средств), все же допускаются про- s  
g  стой оборудования, неполная его загрузка. Основнь»е фонды s 
£  на этом предприятии возросли на 90 процентов по сравне-Е 
1  нию с первым годом девятой пятилетки, а выпуск продукции g 
Ё увеличился лишь на 39 процентов. Выступление рабочих вы- в 
Е звало живой интерес на Предпр'йятиях области. £
£  Там, где проявляется особая забота о машинах, оборудова- g 
Ё НИИ, там и эффективность производства высока. Лучшими по |  
Ё праву можно назвать манометровый завод и завод режущих s 
£ инструментов, НГДУ имени 50-летия СССР, Каогасокский ле- s  
£ сопромышленный комбинат, СУ-23 треста Томлесстрой, уп- з  
Е равление механизации № 1 треста Спецстроймеханизация. Е 
Ё На заводы, фабрики, стройки приходит все более слож- Н 
Ё ное оборудование. Насыщение производства новой техни- S 
Е кой предполагает рост его эффективности. Примеров этому 3 
S немало. Интенсивно, в две смены, используют в бригаде S 
Ё Алексея Жилика из Аслановского леспромхоза трелевочные S 
Ё агрегаты ЛП-18. При применении их целиком выпадает тру - £ 
Ё доемкая операция — чокерование. На заводах областного S 
£ центра внедряются станки с числовым программным управ- = 
Е лением, которые позволят в перспективе автоматизироватв Ё 
Е целые технологические процессы. =
Ё Примеров умелого использования техники можно приве- § 
£  сти много. И все же значительная часть механизмов и агре- = 
£  гатов у нас загружается не на полную мощность, простаивает. Ё 
Е Это характерно для Томского завода резиновой обуви, про- £ 
Е изводстаа «Металлист» объединения Сибкабель, завода £ 
Ё крупнопанельного домостроения, Ергайского леспромхоза,! 
£  Могочинского лесозавода. В чем дело? Основная причина а = 
£  том, что часто первоклассное оборудование обслуживается, Ё 
Е как это имеет место на заводе резиновой обуви, малоквали- £ 
Е фицированными специалистами, допускаются аварии, плохо = 
Е готовятся рабочие места, неудовлетворительно проводятся Е 
Ё планово-предупредительные ремонты. Агрегаты, механизмы, Ё 
£ оборудование нередко работают только в одну смену. £
Е Нередко еще большая часть оборудования бездействует, £ 
Ё лежит недвижимо. Это имеет место на томских предприятиях S 
Ё — заводе резиновой обуви, лесоперевалочном комбинате. £ 
£ В связи с низкими темпами сооружения промышленных £ 
£ предприятий скапливается большое количество дорогостоя- £ 
£  щего оборудования на строительных площадках, монтаж ко- £ 
Ё тооого затянут на долгие годы. На складах таких строек, как § 
Ё заводы древесноволокнистых (г. Асино) и древесностружеч-Ё 
Ё ных (г. Томск) плит, скопилось оборудования на несколько £ 
£ миллионов рублей. Виновны в этом тресты Томлесстрой и £  
£  Томскпромстрой. Прошло более двух лет, как пришли строи- £ 
Ё тели на площадку будущего завода древесностружечных Ё 
Ё плит,. но освоено чуть больше одного миллиона рублей из 18 Ё 
Ё миллионов рублей строительно-монтажных работ. Сколько £ 
£  будет продолжаться строительство?  ̂ £
Ё Хозяйственным руководителям, партийным и профсоюзным £ 
£  организациям необходимо широко развернуть социУлистиче- Ё 
£ ское соревнование за высокоэффективное использование Ё 
Ё оборудования, повышение фондоотдачи и рентабельности. £ 
Ё «Работа предстоит огромная, — говорил в Отчетном докла- £ 
£  де XXV съезду КПСС Генеральный секретарь ЦК КПСС Л. И. £ 
S Брежнев. — По сути дела, надо добиться глубоких качествен-| 
Ё ных сдвигов в структуре и техническом уровне народного £ 
Ё хозяйства, существенно изменить сам его облик. Вот что £ 
£ означает на практике установка партии на повышение эф- £ 
£ фективности». £
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ПЯТИЛЕТКА Э Ф Ф Е КТИ В Н О С ТИ . КАЧЕСТВА

П р о м ы ш л е н н ы й  в ып у с к
Январь —  сентябрь 1976 года

Вот н наступила последняя четверть первого года 
новой пятилетки. Встав на вахту в честь 59-й годовщины 
Великой Октябрьской социалистической , революции, 
многие коллективы трудятся напряженно, перевы
полняя свои планы и социалистические обязатель
ства. Причем на первый плав выдвинуты вопросы 
качества н эффективности. «Мы даже назвали свою 
пятилетку, — сказал в интервью французскому телеви
дению Генеральный секретарь ЦК КПСС Л. И. Брежнев, 
— пятилеткой качества я эффективности. Это означает 
внедрение самой передовой технологии, повышение ква
лификация, умения людей, воспитание более добросо
вестного отношения к труду и обеспечение на этой осно
ве высокой производительности труда, лучшего каче
ства товаров».

ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ:
л. Гааг, электрик Лсиновского лесолромыш-тенного ком

бината: Наш комбинат сможет первым в объединении 
Томлеспром практич[еокн решить проблему по.тного ис- 
по-льзования всех отходов.

В. Демарчук, г.лавный строитель ДСК; В профессио- 
на.тьной совести н в слаженности действий смежников 
и проявляется до конца принцип коллективной ответст
венности за качество.

Народнохозяйственные поставки — под коятроль.

Э к р а н

гласности
За 9 месяцев промышлен

ность ■ области выполнила 
план по реализации продук
ции на 101,2 процента, в 
том числе в сентябре — на 
99.3 процента. В прошлом 
месяце из 212 предприятий 
не справились с планами 
48. Особенно неблагополуч
но в этом отношении в Кол- 
пашевском, Асиновском, 
Ленинском (г. Томск) райо
нах.

Объем реализации товар
ной про|Дукции за девять 
месяцев возрос на 5,7 про
цента по сравнению с тем 
же периодом прошлого года, 
производительность труда — 
на 4,3 процента.

Не вьшолнен план по 
производительности труда в 
Ленинском, Колпашевском и 
Чаинском районах.

Снижена себестоимость 
товарной продукции за во
семь месяцев на 1.646 тысяч 
рублей. Все областные ве
домства и управления спра
вились с задание.ч по сни
жению себестоимости. Одна
ко допущено ее удорожание 
в Ленинском. КривоШеин- 
СК0.М, Каргасокском и Бак- 
чарском районах. 47 пред
приятий перерасходовали 
на 4.973 тысячи рублей 
средств больше, чем плани
ровалось.

Идут впереди:
--- ---------- - '"'f------- ----------- Г-Т-— ?--- ----- -----

О т с т а ю т :
Советский район г. Томска Чаннсквй район
Александровский район Колпашевский район
Тегульдетскнй район Кожевниковскнй район
НГДУ нм. 50-летня СССР швейная фабрика
подшнониковын завод фабрика «Сибирячка»
завод математических ма- Батурнвекнн ДОК

шнн Бргайскнй леспромхоз
манометровый завод 
Каргасокский ЛПК Чаинскнй леспромхоз
Томский ДОК Могочинский лесозавод
трест Том.тесстрой трест Томскгазстрой
управление Снбэлектромон- трест Томсктрансстрой

таж трест Томскнефтестрой

...
в

«ЖИВАЯ ВОДА ЭКОНОМИКИ»
Под таким названием в. 

газете «Красное знамя» за 
12 сентября было опублико
вано выступление бригади
ра Катайгйнского леспром
хоза К. Ф. Ницына, в кото
ром рассказывалось о недо
статках и успехах при ос
воении бригадного подряда.

Верхнекетский райком 
партии считает, что вопро
сы, затронутые в выступле
нии бригадира, важны, пра
вильны, что существующая 
фор.ма и содержание догово
ра на бригадный подряд не
совершенны.

Рассмотрев на своем засе
дании вопрос «Постановле
ние бюро Томского обкома 
КПСС «О письме рабочих 
лесозаготовительной брига
ды Аслановского леспром
хоза, возглавляемой Героем 
Социалистического Труда 
В. П. Янышевским, о недо
статках в организации 
бриг .дного хозрасчетного 
подряда», бюро райкома 
КПСС рекомендовало парт
комам, экономическим
службам леспромхозов при 
подготовке хозрасчетных

За словом  ̂
д е л о

договоров учесть все выя
вившиеся недостатки.

Конкретно бюро райкома 
партии рекомендует, чтобы 
договор и социалистические 
обязательства бригады были 
документом, где учитыва
лись бы такие показатели, 
как выработка на человека, 
на ' механизм, коэффициент 
сменности. В .лицевом счете 
должны быть графики от
пусков рабочих, графики 
за.мены техники с учетом 
выработки моторесурсов И 
количества стрелеваннбй 
древесины.

Верхнекетский райком 
партии проводит работу по 
увеличению сменности ра
боты механизмов. Принят 
РЯД постановлений почэтому 
Boripocj'. При двухсменном 
режиме трелевки отпадает

необходимость в резервных 
тракторах, поэтому бюро 
рекомендует активнее
браться за повышение- смен
ности работы.

В Катайгинсцом леспром
хозе на хозрасчет переведе
ны три бригады. ' За ними 
закреплен экономист.

Правильно ставит вопрос 
К. Ф. Ницын о Т.О.М, что 
бригаде нужен учетчик. 
Сейчас эта проблема ре- 
щается. Назначены учетч i- 
ки в . бригадах А. Андриано
ва, А. Шкурина, В. Настав- 
ко. Подбирается он и в 
бригаде К, Ницына, Но, по
скольку учетчик сможет вы
полнить только ■ свои функ
ции, экономисту, „закреплен- 
но.му за бригадами, необхо
димо регулярно (два раза в 
месяц) выезжать в бригады 
и делать подробный анализ 
работы лесозаготовителей за 
расчетный период (две неде
ли). Эта рекомендация бю
ро райкома партии сейчас 
вьшолняется.

Н. БАЙДИН, 
<;екретарь Верхнекет- 
ского райкома, партии.

н т р ас с е
Сентябрь показал, что 

расчеты, основанные на че
тырех действиях арифмети
ки и не учитывающие ре
альности природных усло
вий Западной Сибири, могут 
оказаться ошибочны. Так, 
не выполнил своих обяза
тельств ангарский трест Во- 
стоксибтрубопрово д с т р о  й, 
руководство и общественные 
организации которого обе
щали в сентябре закрыть 
свой участок на крайнем 
юге трассы. На деле ангар- 
цы выполнили едва ли по
ловину плановых объемов. 
В сентябре они продолжали 
расчистку трассы и вывоз
ку плетей. Сварено потол
ков. .16,8 километра, а вот 
вырыто траншей, заизоли- 
розано. уложено и засыпа
но труб всего по десять ки- 
лометров.'

Намного ниже своих воз
можностей работали. , ко.з- 
лективы уфи.мского Восток- 
нефтепрозодстроя. Только в 
последней декаде месяца' 
они ускорили темпы труда 
на южном плече — и успе
ли заизолировать и засы
пать восемь километров. Хо
рошая производительность. 
Только жаль, что трест не

г а з о п р о в о д а

П л ю с  3 3  

к и л о м е т р а
может постоянно поддер- 
жйвать ее. на одном уровне.

Ровно, несмотря на
неблагоприятные погодные 
условия, поработали ор
ганизации, составляющие 
комплекс объединения Юж- 
газпромстрой. Этот коллек
тив только поворотной 
сваркой обработал 25,2 ки
лометра труб. Заизолирова- 
но и уложено 15 километ
ров. В сентябре ростовчане 
дали .102 процента плана. В 
целом коллектив объедине
ния близок к тому, . чтобы 
войти в график, ликвидиро
вать отставание.

На северном крыле развер
нули поворотную сварку 
уфимцы. Трест Томскгаз^ 
строй и его субподрядчики 
также форсируют сварку 
плетей, вывозят их на трас
су.

Всего за сентябрь про
тяженность готовой магист
рали выросла на тридцать 
три километра.

И Т  о т  и
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ ТОМСКОЙ 

и  КЕМЕРОВСКОЙ ОБЛАСТЕЙ ЗА ЯНВАРЬ — 
СЕНТЯБРЬ 1976 года

(выполнение девятимесячного плана в процентах) .

Показатели . Томская
область

Кемеровская
область

Реализация промышлен-
101,2 100,2НОЙ продукции

Производительность труда
100,6 100В промышленности

Процент предприятий, не 
выполнивших план по реа
лизации продукции 7,1 21,1

Процент предприятий, не 
выполнивших план по про-

' ' 36,2изводительности труда 14,3
Капитальные вложения по 

объектам производственного
и непроизводственного наз
начения 91 85

Ввод в действие общей 
площади жилых домов 66 62

Производительность труда 
в строительстве (за восемь
месяцев) 107 100,6

Себестоимость строитель-
но-монтажных работ (за во
семь месяцев) 101 100,5

Товарооборот розничной
торговли 100,8 100.7

Бытовое обслуживание
населения 101 100,7

Заготовки сельхозпродук
тов (в процентах к годовому
плану):

мяса 78 84
молока S5 87
яиц 91 94
шерсти 116 103
Надои на одну фуражную

корову с начала гола (кг) 1.995 1,9.38
В том числе за сентябрь 200 211

Получено яиц на одну ку- 
рпцу-кесушку с начала го
да (шт.) 169 180

У К А З
Президиума ВерхоШ го Сокта СССР

(Ж учреждении медали «За строительство 
Б а й к а л о - А м у р с к о й  маг истра ли»

Президиу.м Верховного Совета СССР постановляет:
1. Учредить .медаль «За строительство Байкало-А.мур- 

ской магистрали».
2. Утвердить положение о медали «За строительство 

Байкало-Амурской магистрали».
3. Утвердить описание медали «За строительство 

Бай.кало-А.мурской магистрали».
Председатель Президиума Верховного Совета СССР

Н. ПОДГОРНЫЙ.
Секретарь Президиума Верховного С<»ета СССР

М. ГЕОРГАДЗЕ.
Москва. Кремль.
8 октября 1976 г.

П О Л О Ж Е Н И Е

о медали «За строительство  Б а й к а л о -  
Амурской  маг истрали»

1. Медалью «За строительство Байкало-Амурской ма
гистрали» награждаются активные участники строитель
ства Байкало-Амурской железнодорожной магистрали, 
железнодорожной линии Бам—Тында—Беркакит, вто
рого пути железнодорожной линии Тайшет—Лена, объек
тов производственной базы и жилищно-гражданского наз
начения за хорошую работу на строительстве, высоко
качественное выполнение проектно-изыскательских ра
бот, добросовестный труд на предприятиях, в учрежде
ниях и организациях, обслуживающих непосредственно 
строительство и строителей.

Медалью, как правило, награждаются рабочие, инже
нерно-технические работники и служащие, проработав
шие на строительстве и по его обслуживанию не менее 
трех лет.

2. Награждение медалью «За строительство Байкало- 
Амурской магистрали» производится от имени Прези- 
диу.ма Верховного Совета СССР Президиумом Верховно
го Совета РСФСР.

3. Ходатайства о награждении медалью «За строи
тельство Байкало-Амурской магистрали» возбуждаются 
администрацией, партийными, профсоюзными и комсо
мольскими организациял'и предприятий, учреждений, 
организаций и направляются: на работников предприя
тий и организаций транспортного строительства и шеф
ских строительных отрядов — в Министерство транс
портного строительства СССР, на работников предприя
тий, учреждений, организаций республиканского и мест
ного подчинения — соответственно в исполнительный 
ко.\титет Амурского, Иркутского, Читинского областного, 
Хабаровского краевого Совета депутатов трудящихся, 
Президиу.м Верховного Совета Бурятской, Якутской 
АССР, которые после рассмотрения поступивших хода
тайств входят с представлением о награждении медалью 
в Президиум Верховного Совета РСФСР.

4. Медаль «За строительство Байкало-Амурской ма
гистрали» носится на лево?! стороне груди и распола
гается после медали «За освоение целинных земель»,

5. Медаль «За строительство Байкало-Амурской ма
гистрали» после с.мерти награжденного остается в его 
семье для хранения как пймять.

Секретарь Президиума Верховного Ссивета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ,

О П И С А Н И Е

медали «За строительство  Б а й к а л о -  
Амурской  магистрали»

Медаль ' «За строительство Байкало-Амурской маги
страли» изготовляется' ИЗ'латуни' и имеет форму пра
вильного круга диаметром 32 мм.

На лицевой стороне медали изображены в профиль 
лица строителей — женщины и мужчины на фоне сопок 
и железнодорожного состава, идущего по мосту через 
реку. Внизу, слева,' надпись «За строительство Байкало- 
A.MypcKOji магистрали».

На оборотной стороне медали в обрамлении лавровых 
ветвей расположено изображение солнца и уходящего 
вдаль железнодорожного полотна, пересеченного лентой 
с надписью «БАМ»; В верхней части медали помещено 
изображение серпа и. молота.

Все надписи и изображения на медали выпуклые.
Края .медали окаймлены бортиком.
Медаль при помощи ушка.и кольца соединяется с пя

тиугольной . колодочкой, обтянутой шелковой муаровой 
лентой шириной 24 мм с те.мно-зелеными полосами по 
краям шириной б мм и тремя светло-желтыми продоль
ными полосами посередине шириной 3 ,чм,: Светло-жел
тые полосы разделены двумя продольными полосками 
серого цвета. Края ленты окантованы узкими светло- 
зелеными полосками. , .

Секретарь Президиума Верховвого Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ,

16 УДАРНЫХ ДЕКАД,
которые были объявлены* 
на заводе «Сибэлектромо- 
тор» в честь 59-й годов-; 
щины Великого Октября, 
оказались особенно ус
пешными для литейного 
цеха. За три месяца вы
пуск продукции здесь 
возрос на 13,7 процента. 
Отлично трудятся фор
мовщики Герой Социа
листического Труда В. М. 
Горемыкина, Р. Матвеева, 
В. Коциенко, Л. Самсонов. 
А. Шушпанов, А. Непря- 
хин. Ежедневную норму 
они постоянно выполня
ют, не менее чем на 130 
процентов.

С. БОР,ЗУНОВ.Л̂

В КНИГУ ПОЧЕТА 
ЦК В Л К С М
занесена комсомольско- 
молодежная бригада Га
лины Могилевчиковой из 
сборочного цеха -V» 5 ма
нометрового завода.
Бригаде вручено знамя 
«Герои пятилеток, ветера
ны труда—лучшему Ком
сомольске - молодежному 
коллективу». Оно вру
чается коллектива.м. до- 
бивши.мся наилучших по
казателей в соревновании 
комсомольско - молодеж
ных бригад Министерства 
приборостроения СССР.

Бригада Г. Могилевчи
ковой решила 23 октября 
провести субботник на 
своих рабочих местах. 
Все заработанные деньги 
будут перечислены в 
фонд создания памятника 
томичу Герою Советского 
Союза летчику Ивану 
Черных.

Л. ЗАЕЦ.

Т Е М П Е Р А Т У Р Н О Е
Р Е Г У Л И Р О В А Н И Е
воды в отопительной си
стеме школы „\Ь 43 Том
ска будет теперь произао- 
диться автоматически.
Нагрев- батарей станет 
регулироваться в зависи
мости от погоды. Эта еи- 
сте.ма экономична, гаран
тирует тепло. Оборудова
ли ее специалисты Том
ского предприятия объе
диненных котельных и 
тепловых сетей.

В Томске на окраинах 
еще немало мелких ко
тельных. И задача пред
приятия состоит в том, 
чтобы четко организовать 
их работу. В некоторых 
жилых домах устанавли
вается система авто.мэти
ческой подпитки тепло
вых сетей. Она обеспечи
вает необходимый уро
вень давления. Внедре
нием автоматики занима
ются инженеры Д. И. Че- 
ремных и В. С. Амрсен- 
ко.

Р. НИКОЛАЕВ.

У Б О Л Г А Р С К И Х  
Д Р У З Е Й
на заводе «Электрокар'  ̂ в 
Софии побывали рабочие 
Томского электромехани
ческого завода. Эта тури
стическая группа была 
составлена из передови
ков—победителей социа
листического соревнова
ния в честь Дня шахтера. 
Томичи познакомились с 
организацией производ
ства, наблюдали работу 
оборудования, которое 
производится на ТЭМЗе.

Поездка в ■ Болгарию, 
которая заняла восемнад
цать дней, включала в се
бя множество экскурсий 
и отдых на курорте 
«Солнечный берег». Пять
десят процентов стоимо
сти туристических путе
вок оплатил завком. Хо
рошо отдохнувшие и на
бравшиеся интересных 
впечатлений заводчане 
приступили к работе.

Я. ИСАКОВ.

Т Р А Д И Ц И О Н Н Ы Е
В Е Ч Е Р А
встречи учащихся ГПТУ-2 
с ветеранами подшипни
кового завода проводятся 
в начале каждого учебно
го года. Вот и на этот раз 
в заводском Дворце куль
туры перед ребятами вы
ступали первые выпуск
ники заводского ремес
ленного училища. Нович
ков поздравили слесарь 
ав1'оматно-токарногО: цеха 
В. С. Черкасский, брига
дир шлифовально-сбо
рочного цеха № % В. Ф. 
Драгун, инженер Д. А. 
Яновский и другие. Они 
пожелали им успехов, в 
учебе,. увлеченности сво
ей будущей профессией. 
От имени учащихся про- 
фесс-ионально-тех н и ч е- 
ского училища Оля Кур- 
бер поблагодарила вете
ранов за доброе напутст
вие и сказала, что моло
дое поколение будет с до
стоинством нести рабо
чую честь.

Т. ФЕДОРОВ.
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Невзятая высота
Что сделать для тоге, чтобы выполнить постановление ЦК 

КПСС «О работе Министерства лесной и деревообрабаты
вающей промышленности СССР по повышению эффектив
ности иепельзевания даевесииы в свете требований XXV 
съезда КПСС»! Об этом размышляет рабочий завода древее- 
новолокнистыя плит Альянс ГААГ.

Третий год я работаю на 
заводе древесноволокни
стых плит (ДВП), и все это 
время предприятие лихора
дит. Завод слишком медлен
но набирает силу. Его про
ектная мощность 10,5 мил
лиона квадратных метров 
плит в год, но даже в социа
листических обязательствах 
нынче ставится задача до
стигнуть рубежа 8,5 миллио
на. В прошлом году сделано 
6 миллионов квадратных 
метров плит.

Конечно, первым всегда 
труднее: ведь проект, по ко
торому строился завод, был 
явно недоработан. Комбина
ту этот зфок скоро пойдет 
впрок, так как рядом с на
шим предприятием возво
дится вторая очередь более 
мощного завода, где, кстати, 
устранены проектные недо
работки первого варианта. 
Но, несмотря на создавшуго- 
ся обстановку, надо разви
вать мощности, двигаться 
дальше.

Сегодня, говоря о трудно
стях, которые испытывает 
завод, мы сразу называем 
главную — нехватку техно
логического пара. Действи
тельно, это самый больной 
вопрос. Еще при запуске 
выяснилось, что котельная 
ТЭС не в состоянии обеспе
чить завод паром. Ее рекон
струировали, дополнительно 
установили котлы, которые 
должны снабжать теплом 
другие цехи. А котельная 
будет давать пар только на
шему заводу.

За три зимних месяца мы 
простояли из-за .нехватки 
технологического пара около 
500 часов, в сентябре — 127. 
Простои по этой причине, 
безусловно, пойдут на 
убыль.

Предположим, что настал 
этот счастливый для пред
приятия день — пар полу
чен полностью. Можем ли 
мы сегодня же выйти на 
проектную мощность? Ока
зывайся, к этому не готовы. 
Как-те- резаметно для себя 
мы привыкли оценивать ра
боту цредприятия сквозь ма
гическую призму пара. Не 
выдерживаются его техно
логические параметры, ста
ло быть, невозможно выпу
скать плиты, удовлетворяю
щие государственным стан
дартам. А то обстоятельство, 
что не устранена масса дру
гих недоработок, как-то пе
рестали и во внимание 
брать.

Возьмем ближайший при
мер — работу завода в сен
тябре. Мы простояли по 
разным причинам (кроме 
нехватки п а р а ) 101 час. А 
ведь завод выпускает сей
час 1.200 квадратных^ метров 
плит в час. Посчитайте, во 
что обходятся эти простои. 
Они происходят из-за не
организованности, поломок 
транспортеров, по вине 
электриков.

А кого, кроме себя, обви

нить в том, что завод про
стаивает из-за отсутствия 
щепы? Были случаи, когда 
в рубительную машину дре
весину заколачивали кувал
дой. Жалуемся — идет не
стандартная щепа. А от кого 
это зависит? Нельзя же со 
сложным современным обо
рудованием обращаться вар
варски.

Из 200 кубометров суточ
ной потребности мы сами 
производим 130 кубометров 
щепы. Остальное поставляет 
восьмирамный цех. Щепа 
идет грязная, порой нестан
дартная. Не хватает ножей 
для рубительных машияс, а 
мы сами их изготовить не 
можем. Заказы размещают-, 
ся в Томске, выполняются с 
большими потугами.

Но самая главная беда —■ 
низкое качество продукции. 
Почти греть плит не соот
ветствует требованиям
ГОСТа. А это целые горы 
брака. Не решается вопрос 
с транспортными листами, 
на которых прессуются пли
ты: металл слишком мягок. 
Из-за недоработок проекта 
не можем запустить увлаж
нительные камеры. Не хва
тает этажерок для закалки 
плит, электрокар, нет ком
прессоров.

Большие трудности испы
тывают электрики нашего 
цеха и всего завода. Сам 
комбинат не располагает ба
зой для ремонта электродви
гателей большой мощности, 
но и не выделяет достаточно 
денег для подготовки обору
дования. Так, только для 
ремонта электродвигателя 
мощностью свыше 500 кило
ватт (у нас их несколько) 
требуется 3.800 рублей. В 
ньшешнем году для этих це
лей отпущенр всего 2.000 
рублей. Пора . организовать 
централизованный ремонт 
электродвигателей.

Анализируя факты, не
вольно приходишь к выво
ду, что инженерно-техниче
ские службы нашего комби
ната, особенно отделы глав
ного механика, главного 
технолога и производствен
ный, еще недостаточно вни
кают в нужды завода. Меж
ду тем производство плит— 
это пока вершина достиже
ний деревообработчиков об
ласти. Естественно, что 
строгое соблюдение всех 
требований технологического 
процесса возможно лишь 
при объединении усилий ра
бочих, инженерно-техниче
ских служб завода, всех от
делов комбината.

Думаю, что нынче мы про
сто не имеем права работать 
хуже, чем вчера. Сегодня 
коллектив завода стал да
леко не тем, что был два- 
три года назад. Хорошо 
справляются со своими не
легкими обязанностями 
прессовочная бригада Вла
димира Носкова, раскрой
щики бригады Нины Евдо
кимовой, коммунист шли

фовщик Валентин Павлов и 
десятки других рабочих.

Сформировался неплохой 
коллектив инженерно-тех
нических работников. Про
изводство у нас сложное, но
вое, техническое оснащение 
завода таково, что многие 
специалисты поначалу даже 
растерялись, не были по-на
стоящему подготовлены к 
новому делу. Сказалась 
инерция вчерашнего дня, 
подход к деревообработке по 
старинке. А тут сразу: со
временное оборудование, ав
томатика, цветные металлы 
и нержавеющие стали, хи
микаты, смолы. К тому же 
производство у нас особое— 
непрерывный поток, четы- 
рехсменка. Оставались те, 
кого не пугали трудности, 
кто хотел получить совер
шенно новую профессию, 
участвовать в дальнейшем 
совершенствовании техно
логии. И многие теперь име
ют право оказать: я тоже
внес свой посильный вклад 
в общее дело, был одним из 
тех, кто первым в области 
научился делать из отходов 
ценную продукцию — дре
весноволокнистые плиты.

Я намеренно так подробно 
говорю о недоработках и не
решенных проблемах: очень 
хочется быстрее, полнее, 
эффективнее использовать 
все резервы нашего произ
водства, Только представь
те себе, что ежегодно наш 
завод перерабатывает более 
60 тысяч кубометров отхо
дов, которые 1>аньшв выво
зили Б отвал и сжигали. До
стигнув полной проектной 
мощности, мы угреличим ис- 
йользбвание отходов в пол
тора раза. С пуском же вто
рой очереди ДВП для произ
водства плит потребуется 
около 250 тысяч кубометров 
ранее бросового сырья. Та
ким образом, комбинат смо
жет первым в объединении 
Томлеспром практически 
решить проблему полного 
использования всех отхо
дов. Лесные богатства надо 
использовать бережно и ра
ционально.

Постановление ЦК КПСС 
сО работе Министерства 
лесной и деревообрабаты
вающее промышленности 
QCCP цо повышению эф
фективности, использования 
древесины в свете требова
ний XXV съезда КПСС*, тре
бует от нас, деревообработ
чиков, добиваться эффек
тивной и ритмичной работы 
предприятия, повышать ка
чество выпускаемой продук
ции, изучать передовой 
опыт, чтобы наладить беспе
ребойную промышленную 
переработку древесины, и в 
первую очередь отходов. 
Широкое и действенное со
циалистическое соревнова
ние за повышение вьшуска 
продукции с каждого гекта
ра лесной площади, с каждо
го кубического метра пере
рабатываемой древесины 
поможет быстрее решить за
дачи, выдвинутые постанов
лением ЦК КПСС.

А. ГААГ.
электрик цеха древесно
волокнистых плит заво

да ДВП Асяяовското 
ЛПК.

•  БРИГАДНЫЙ ХОЗРАСЧЕТ В ДЕЙСТВИИ

•  СИБСАНТЕХМОНТАЖ СРЫВАЕТ ГРАФИКИ

•  ОТЛИЧНОЕ КАЧЕСТВО —  ЗАБОТА ОБЩАЯ

су<йтодряде у д е к  почти де
сять.

Качество, как вытекает из 
специфики строительного

тельства я отличном каче
стве работ. Все подаазделе- 
вия потока (монтажники, 
влотники, мая:фы, отделоч-

Бывает же такое 
С т р о й к а  

д л и н  о ю 
в ж и з н ь ?

Седьмой год  базируется  в 
Т о м ске  орс треста  Том сигаз- 
с трой . Вернее, не базируется , 
п о то м у что базы  у  него  к а к  
раз и нет. Контора  с  грехом  
пополам ю ти тся  под кр ы л ы ш 
ком  железной  д ороги , а мате
риал ьн ы е  ценности  хр а ня тся  
в скл ад ах , н ы не  пр инад л еж а
щ и х  ре чном у п о р ту . Аренда 
пом ещ ений влетает работни 
кам  торговл и  в ко п е е ч ку ,

- г  Слов нет, п р и я тн о  поль
зоваться зданием , им ею щ им  
и сто р и ч е скую  це нно сть , —• го 
вор ит  н а ч а л ь н и к  орса А . С. 
Ш у б с ки й . — Но идет р е ко н ст 
р у к ц и я  ре чн ого  порта , и нам 
си стем атически  пред л агаю т 
о ч и сти ть  куп е ч е ски е  склады .

Седьмой год  и дут  ра зговор ы  
о  строительстве базы . Есть 
п р о е кт , есть  д ен ь ги  на е го  во
площ ение в ж и зн ь . Дело за 
н ем но ги м : о сущ е ств и ть  п р и 
в я з ку  пр оекта  к  м естности  и 
начать  строи ть . За чем ж е  ос
тановка?

— В качестве  з а ка з ч и ка  
дол ж на  в ы с ту п и ть  д ир екци я , 
с тр о я щ и хся  газопровод ов, — /  
утве р ж д а е т  упр авл яю щ ий  тре
стом Т о м скга зстр о й  Н. В. Су
хов . — У  н и х  есть  титул  объ 
е кто в  со ц кул ь тб ы та  с боль
ш ущ и м и  асси гнова ниям и ...

По меньш ей мере с тр а н 
ная позиция . П очем у вд руг ди
р е кц и я , относящ аяся к  М ин- 
га зп р о м у , д ол ж н а  за ка зы в а ть  
базу орса для треста из систе 
мы .Миннеф тегазстроя? Не 
прощ е ли р а ссм атри вать  соз
дание базы к а к  собственное 
строительство  Т о м скга зстроя?  
И не и с ка ть  о т го в о р ки , а де
лать дело. ^

Ш, вУСЛАБВ.

Выполнила годовые обязательства

бригада мастера Николая 
Бурдыко из Стрежевского 
управления буровых работ.

Сорок одна тысяча мет
ров эксплуатационных сква
жин пройдена бригадой к 
началу второй декады ок
тября. Сейчас буровики за
вершают работы на кусте 
№ 72 на Советской нефте
носной площади. Этот куст 
скважин они бурят станком 
БУ-80, впервые применен
ным в управлении.

Когда прихожу та строя
щийся дом, прежде всего 
интересуюсь качеством от
делки. И что же? Несколь
ко бригад работает на доме 
(заметьте, абсолютно в рав
ных условиях), а качество— 
рагное. Например, у бригад 
Петровой и Боклаг — отлич
ное. У других настолько ху
же, что прямо-таки ви«у- 
дышное.

По опьггу знаю: работы,
вы1полненные некачествен
но, требуют и сверхплата- 
вых трудозатрат, отрица
тельно оказываются на эко
номике, В конечном итоге 
квартира, отделанная плохо, 
— пятно на репутации це
лого коллектива. Спрашива
ют, допустим, хозяина такой 
квартирьЕ кто строил дом? ,

— Комбинат строил, — от
вечает хозяин.

— Э-э, неважнецкая фир
ме. А я вот видел, строят 
не то, что эти...

Так в чем дело?. Вопрос 
предпочтительности в усло
виях работы для той или 
иной бригады отпадает, 
С точки зрения квалифика
ции и опыта коллективы 
укомплектованы ровно. Все 
семнадцать строительных 
бригад работают ритмично, 
в потоке, на хозяйственном 
расчете. И все-таки откуда 
возникает этот крупный 
«разброс» в качестве?

Ек:ли внимательно вду
маться, одна из причин — 
психологическая. Когда в 
конце прошлого года на 
комбшгате началась крутая 
ломка устоявшихся произ
водственных отношений — 
массовый переход на бри
гадный подряд — коллек
тив, прямо стражем, не был 
готов к этому,

В сознании некоторых ин
женеров и рабочих прочно 
в1>езались как явления 
неисправимые перерасходы 
материалов, фондов зара
ботной платы, переделки.

Процесс психологической 
перестройки коллектива ос
ложнялся постоянным нару
шением договорных обяза
тельств смежниками (нару
шаются они и теперь!), сла
бым со стороны ИТР зна
нием и пропагандой теоре-

К а ч е с т в о  —

з е р к а л о

р а б о т ы

УСЛОВИЯ РАВНЫЕ. 
А Р Е ЗУЛ Ь ТА Т?

тических основ бригадного 
подряда на строительном 
потоке, некомпетентностью 
некоторых линейньЕС работ
ников в вопросах усложнив
шейся технологии производ
ства, срывами в материаль
но-техническом снабжешш 
объектов-.

Забегаю вперед — даже 
сейчас, с введением несом
ненно экономичной центра
лизованной обработки мате
риалов, наши службы ком
плектации и снабжения не 
утруждают себя вьтаолневи- 
ем главной задачи — обес
печить своевременную ком
плектную доставку матери
алов на объекты. В их адрес 
много серьезных нареканий 
от мастеров и рабочих на 
участках. В частности, на 
строительстве жилых домов 
в четвертом микрорайоне, 
девятиэтажки на улице 
Алтайской.

Так вот, нужно было рас
топить целый айсберг «от
рицательных эмоций» в 
настроении коллектива.
Единодушия поначалу не 
было, были непонимание, 
ирония. На новый метод пе
решли прежде всего наибо
лее сильные коллективы. В 
первые же два квартала ра
боты по-новому высоких и 
качественных результатов 
добились бригады А. Я. Но
вицкого, Л. К. Боклаг, Ф. И. 
Лира, В. А. Перемйтина.

Благодаря инициативе и 
последовательности админи
страции и парткома ломка 
старой психологии продол
жается, но не закончена. Не 
закончена не только в кол
лективе д ек , но и в смеж
ных организациях, А их на

дела,—забота коллективная. 
Поэтому надо как можно 
лучше использовать то, чт^ 
имеет каждый, — это раз. 
Четче согласовывать дея
тельность смеясных щ>ед- 
приятий по текущим я пер
спективным вопросам 1фо- 
изводства — это два. Каза
лось бы, ясный выход.

Что сделали домостроите
ля у себя? Как уже говсфи- 
лось, благодаря централи
зованной обработке матери
алов на базе их педюрасход 
почти ликвидировался. Эко
номия стекла на одном объ
екте, например, составляет 
8,1 процента. Исключению 
подлежит так называемый 
«немерный погонаж» — не 
обработанная по размеру 
рейка. Однако, если раньше 
8—10 кубометров пиломате
риалов с объекта списыва
лись на дрова, то теперь 
плотник, зная, что экономия 
зачтется в окончательной 
стоимости дома, старается 
применить крупномерные 
отходы в дело. По этой же 
причине, зорко ориенти
руясь на смету, щрораб пре
дупреждает перерасходы по 
зарплате, топливу, наклад
ным расходам, избегает 
приписок в эксплуатации 
строительных машин и ме
ханизмов.

В результате, чистая эко
номия по дому № 17 в тре
тьем микрорайоне Каштака 
составила 10.561 рубль, по 
дому № 24 — 4.875 рублей. 
Тридцать процентов из 
этих сумм пошло на преми
рование рабочих и служа
щих. Премия, естественно, 
начисляется при условии 
сокращения сроков строи-

никя) ваинте|)есоваяы в
этом.

Есть еще новинка на ДСК. 
В этом году строители пол
ностью отказались от «ка
верзного» материала — из
вести, Оборудовав специаль
ные малярные станции, 
полностью механизировали 
побелку. Теперь отделочное 
звено, применяя специаль
ную клеевую шпаклевку, с 
одной точки, не перемещая 
механизмов, обрабатывает 
2—3 подъезда. Выработка 
маляров возросла за два ме
сяца на 26 процентов. По
белка одного подъезда та
ким способом удешевилась 
на 60—80 рублей.

Однако мастер В. Ива
щенко, например, считает, 
что это еще не предел. Ме
ханизированную малгфную 
бригаду целесообразно рас
ширить до 30—35 человек, 
создать три-четыре таких 
бригады на комбинате. 
Своеобразный поток по вы
сококачественной отделке с 
обязательным планировани
ем фронта работ!

Теперь любой недостаток 
на объекте—будь это про
стой механизмов, перерас
ход материалов, нарушение 
технологии производства — 
сразу оказывается на виду 
у всех. Итоги работы каж
дого подразделения подво
дятся еженедельно. Совет 
бригадиров уполномочен 
принимать решения по 
координации работ. В конф
ликтных ситуациях — при
влекать к срочному реше
нию дел администрацию.

Разумеется, совершенст
вование бригадного подряда 
на строительном потоке

ДСК продолжается. Важта,
что достигнута самоуирав-
ЛЯеМОСТЬ ВЕИЗОВЬКС КвЛ-i
лективов. Дело админмстра- 
ции — дать ей вператяв- 
ный простор.

В четвертом квартале 
прошлого и первые два
квартала этого года домо
строители сработали хоро
ню. Однако план девяти ме
сяцев по сдаче жилья вы
полнен на 87 процентов. И 
подвели здесь строителей 
субподрядчики.
' Так, трест Спецстроймеха- 
низация, занятый в летний 
период на строительстве 
школ, почти целиком свер
нул работы на объектах 
ДСК. Дома без благоустрой
ства, как известно, в эксплу
атацию не принимаются.

Более сложное положение 
с управлением Сиосантех- 
монтаж. В домах с августов
скими сроками сдачи едва 
только начаты работы по 
сантехнике. Поэтому от
делка квартир производит
ся с нарушением техноло-' 
ГИИ. А какое тут качество, 
когда по отшлифованным 
полам устанавливается
«трубная часть»? Когда воз
ле отделанных внутри до
мов роют траншеи теплосе
тей и водопровода? Посто
янный и самый ненадеж
ный смежник—^Сибсантех- 
монтаж — стабильно срыва
ет графики работ на строи
тельном потоке. Среди спе
циалистов ДСК есть мнение: 
не создать ли свой сан- 
техучасток, чтобы навсегда 
ликвидировать прорывы в 
сроках и снижение качества 
отделочных работ?

Вот тут, в профессиональ
ной совести и в слаженно
сти, проявляется до конца 
принцип коллективной от
ветственности за качество, 
за экономию по всем стгм 
тьям строительных затрат.

Стройплощадка — перед
ний край нашего производ
ства, «линия фронта». От 
четкого взаимодействия всех 
подразделений зависит
судьба любой стройки. В 
этом—главная гарантия ка
чества и эффективности ра
бот.

В. ДЕМАРЧУК,
главный строитель до- 
мостроятельното комби

ната.

Бригада Н. Бурдыко ли
дирует в социалистичес1М>м 
соревновании коллективов 
УБР. Достигнутая ею 1фо- 
изводительность труда — 
самая высокая в области — 
значительно превьинает по
казатели буровиков Томско
го территориального гео
логического управления.

Ю. КОЛЕСНИКОВ, 
наш соб. корр. 

пос. Стрежевой (по теле
фону).
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ВЫСОКИЙ ТРУДОВОЙ ТЕМП
№

На участке эмалирования 
проводов большого диамет
ра цеха № 2 эмальпроиз- 
водства объединения Сиб- 
«абель висит плаиат, где за
писано, что бригада В. И. 
Сафонова признана лучшей 
по итогам работы в 9-й пя
тилетке.

Как же работает этот кол
лектив в новой пятилетке?

— ■ Существенных измене
ний не произошло, — рас
сказывает заместитель
бригадира Алексей Игруш- 
кин, — состав бригады ос
тался тот же, что и 10 лет 
назад. За зтот год в кол
лективе возросла произво
дительность труда, каждый 
эмалировщик работает на 
5—6 станках при норме об
служивания два с полови
ной станка. Бригадар тру
дится уже в счет апреля 
■1977 года, близки к выпол
нению годового задания 
Виктор Косткхченко, Вячес

лав Иванов и Анна Ивано
ва.

На этом участке занято 
8 бригад, лучшая из них 
— бригада В. И. Сафонова. 
Большое внимание коллек
тив уделяет качеству изде
лий и участию в соревнова
нии бригад.

— Успешной работе, —! 
продолжает разговор А. Иг- 
рушкин, — во многом помо
гает гласность социалисти
ческого соревнования. Еже
месячно производственная
комиссия подводит ИТОЯ1
работы, которые потом вы
вешиваются на видных ме
стах в цехе.

Бригада эмалировщиков 
взяла хороший трудовой 
темп с первого года пяти
летки.

Е. ЛИСИЦЫН.
* * .*

НА СНИМКАХ: эмалмро-
воч!НЫЙ участок; В. Косяо- 
чеяко и В. Иванст; эмали
ровщик А. Игрушкия.

Фото автора. Site

ПРИГЛАШАЕМ ОБЪЯСНИТЬСЯ ПРИГЛАШАЕМ ОБЪЯСНИТЬСЯ ПРИГЛАШАЕМ ОБЪЯСНИТЬСЯ •  ПРИГЛАШАЕМ ОБЪЯСНИТЬСЯ

Укрепление государственной плано
вой и договорной дисциплины —  одна 
из насущных проблем десятой пятилет
ки. По мере роста промышленного 
производства ее значение все более 
возрастает.

Д е р ж а т ь  м а р к у
в адрес Томского ЛПК поступила тревожная тепеграмма из 

Днепропетровска. «ВТОРИЧНО ПРОШУ ОТГРУЗИТЬ 180 КУБО
МЕТРОВ ХВОЙНОГО ПИЛОВОЧНИКА ДНЕПРОПЕТРОВСКОМУ 
ему УКРТОРГСТРОЯ. ОСТАНОВЛЕНЫ РАБОТЫ ПУСКОВЫХ 
ОБЪЕКТОВ. ЗАРЕЦКИЙ».

Заместитель директора по сбыту Томского ЛПК В. В. Кудрин 
объясния так поичикы задержки срочного груза:

— Вышла обычная накладка. Несколько дней назад 
мы уже отправили лес на Украину, дали соответствую

щую телеграмму. Потребитель, очевидно, не успел ее по
лучить, Но дело не только в этрм конкретном случае. 
Вопрос: почему рождаются подобные телеграммы?

Главная причина — хрюническая недопоставка яшлез-̂  
нодррожниками вагонов для отгрузки круглого леса и 
готовой продукции. При суточной потребности 65 вагонов 
мы получаем 30—35. Древесины у нас много, но {̂селезно- 
дорожники срывают ее ритмичную поставку. ^ ведь у 
комбината—ни много ни мало—около 2.000 адресатов, 
причел JB самых отдаленных областях страны.

Есть, разумеется, причины, зависящие от комбината и 
объединения Томлеспром. С)плавщики, особенно в начале 
навигации, не выполняли сортиментную программу. Вез
ли только хвойный пиловочник, а потребитель требовал 
древесину лиственных пород. И наоборот. Сказалась и 
плохая подготовка самого комбината к навигации, боль
шая загрузка мест штабелевки, простои бревнотасок, кра
нов и другого оборудования.

■ Словом, чтобы держать добрую марку томских лесо
заготовителей, надо улучшать работу всех производствен
ных звеньев комбината, сплавных предприятий объеди
нения Томлеспром. И большая просьба к железнодорож
никам ускорить подачу вагонов.

Под шелест телеграмм
Текст телеграммы из Тюмени в адрес Томского завода 

резиновой обуви гласил так: «Завод сорвал отгрузку обу
ви по фонду первого полугодия на 358 тысяч рублей. По 
состоянию на 27 августа недогружено на 242 тысячи руб
лей. Просим воздействовать на поставщика. Навигация 
заканчивается».

— К нам ежедневно поступает до 40 телеграмм, — так 
начал свое объяснение начальник сбыта завода В. В. Ла
заренко. — Почему?

Одна из главных причин — отсутствие контейнеров в 
достаточном количестве. Во втором квартале наша заяв
ка Министерством путей сообщения СХСР была удов
летворена лишь наполовину.

Другая причина в том, что производство на наших но
вых заводских площадях до сих пор не отлажено. От
дел сбыта получает лишь 40—50 процентов из заплани
рованных изделий. Это вызывает большую тревогу, 
так как склады по сущесгу пустые.

Что касается конкретно Тюмени, то недогруз воспол
нен в сентябре. Думаю, что-впредь такого не допустим.

Н о в о с т и

э к о н о м и к и

€ п о q ет н ы м 
пятиугольником
вя пятом подшипнико
вом заводе выпускается 
в настоящее время 21,3 
процента всей продук
ции. 13 ее видов аттесто
ваны непосредственно на 
предприятии.

В сентябре комиссия 
рекомендовала присвоить 
Знак качества еще од
ному типу подшипни
ков. В изготовлении 
этого изделия участ
вовали сборщица Л. Гу
сарова, станочницы
Е. Штайнец, Е. Рожнова, 
технолог Г. Петрова и 
другие.

П. ТИМОФЕЕВ,

Рационализаторский
ф о н д

области постоянно по
полняется за счет цен
ных предложений и изо
бретений новаторов. Эко
номический эффект от 
их внедрения за девять 
месяцев составил свыше 
9 миллионов рублей при 
годовых обязательствах 
11 миллионов, а всего 
за пятилетку выигрыш 
будет 60 миллионов руб
лей.

Наибольший вклад в 
копилку новаторов вне
сли коллективы объеди
нения Сибкабель, под
шипникового завода, уп
равления .магистральны
ми нефтепроводами Цен
тральной Сибири, Том
ского территориального 
управления строитель
ства.

Г. СЫЧЕВ, 
председатель област
ного совета БОИР,

В ы с о к о й

производительности

т р у д а

добиваются на сооруже
нии газопровода Ниж
невартовск — Томск — 
Кузбасс сварочно-сбо
рочные бригады СУ-17 
треста Нефтепроводмон- 
таж.

Управление ведет ра
боты на северном крыле 
трассы. План девяти ме
сяцев монтажники вы
полнили на 103,5 процен
та, освоив дополните.пьно 
более трехсот тысяч руб
лей. Особенно хорошо 
трудится коллектив, воз- 
главляемьш В. И. Анто
ненко, яа стенде в Цыр- 
чине.

Ли ИВАНОВ.

V-
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КОМУ и ЕСТ Н С  ЛУЖ в у
МЙШ ИННОТО ДВОРЙ

За последние годы в колхозах и совхозах области сделано 
немало по строительству машинных дворов. Сооружены ре
монтные мастерские, склады, теплые стоянки для машин, 
созданы пункты технического обслуживания, сделаны ог
раждения, учреждена охрана. Однако настоящего порядка 
во дворах еще мало. Нередко за оградой двора прячется 
прежняя бесхозяйственность.

Порядка должны добиваться не только механизаторы, ме
ханики, инженеры, управляющие, руководители хозяйств, но 
и служба машинного двора. Между тем в одних совхозах и 
колхозах она не до конца укомплектована кадрами, в других 
создана, но выполняет не свойственные ей обязанности, в 
третьих только учреждается.

Проблема назрела давно: отношение к технике, к ее хра
нению и использованию в корне улучшить. Это продлит сроки 
ее работы, повысит эффективность отдачи. И роль службы 
машинного двора в этом большом деле наверняка должна 
быть заглавной.

Опыта пока мало. Поэтому есть резон оценивать первые 
шаги и первые удачи.

Редакция публикует на эту тему интервью собственного 
корреспондента газеты Г. Любовского с директором совхо
за «Северный» Чаинского района Михаилом Григорьевичем 
Чарным и заведующим центральным машинным двором хо
зяйства Николаем Дмитриевичем Лактионовым.

— Какие критерии были 
взяты за основу при подбо
ре заведующего мапшнпым 
двором?

М. Г. Парный: Это должен 
быть, разумеется, человек 
технически грамотный,
имеющий немалый опыт. 
Лучше, конечно же, если он 
будет со специальностью ин
женера по эксплуатации ма
шин. Считаю, что кандида
тура Н. Д. Лактионова ока
залась вполне подходящей. 
Он коммунист, человек ред
костного трудолюбия. Мно
гие годы работал на тракто
рах и комбайнах. По специ
альности — механик. Девять 
лет заведовал совхозной ре
монтной мастерской.

— Каковы кадровый со
став слуясбы двора и круг ее 
обязанностей?

М. Г. Парный: Под нача
лом заведующего два слеса
ря. При приеме техники 
представители службы
оформляют дефектовочные 
ведомости, по правилам 
ГОСТа ставят технику на 
хранение, передают на ре
монт в мастерскую, из ма
стерской переводят на ли
нейку готовности (специаль
но для этого выделен трак
тор). Каждая готовая к ра
боте машина передается ме
ханизатору по акту. Думаю,

что и мастеров-наладчиков 
тоя«е подчиним заведующе
му двором (сейчас они в ве
дении бригадиров трактор
ных бригад).

— Права заведующего?
М. Г. Парный: Это, можно

сказать, первый замести
тель главного инженера сов
хоза, его правая рука. Он 
полностью отвечает за поря
док на территории двора, и 
потому в его подчинении не 
только работники складов и 
гаражей, но, в известной ме
ре, и ремонтной мастерской; 
заведующий двором опреде
ляет очередность постановки 
техники в мастерскую, доби
вается соблюдения графика 
ремонта, может изменять 
порядок передачи в ремонт 
той или иной машины или 
группы машин.

— В вашем совхозе 70 
тракторов, 24 комбайна, 35 
автомобилей и, соответст
венно, необходимый набор 
нужных орудий. В других 
совхозах техники больше, 
но там заведующий двором 
нередко исполняет еще од-

‘ ну, а то и две обязанности- 
механика по сельхозмаши
нам или заведующего ма- 

'стерскими. Правильно лм 
это?

М. Г. Парный: Думаю, что 
нет. Техническая оснащен
ность хозяйств за последние

За бесхозяйственность —  к ответу
Механик Малобрагин- 

ского отделения колхоза 
имени XXIV съезда КПСС 
Шегарского района А. Я. 
Кривошеин небрежно хра
нил сельскохозяйственную 
технику, что приводило к 
ее порче. По его указа
нию разукомплектовыва
лись комбайны, с них сни
мались коробки передач, 
выгрузные шнеки, колеса 
и другое. Прокуратура рай
она оформила на Кривошеи- 
на уголовное дело.

Тракторист Кривошеин- 
ского откормсовхоза А. М. 
Зыков самовольно разуком
плектовал трактор МТЗ-50, 
снял с него узел рулевого 
управления, оборвал элек
тропроводку и топливные 
трубки. Трактор был выше- • 
ден из строя на длительное 
время. Зыков осужден на
родным судом к 10 месяцам 
исправительных работ с 
удержанием 10 процентов 
заработной платы в доход 
государства. С него полно
стью взыскан причиненный 
ущерб.

И. И. Никитин, тракторист 
Петуховского отделения 
опытно - производственного 
хозяйства имени Б. Н. Си
доренко, работал на тракто
ре МТЗ-50 в нетрезвом со
стоянии, не справился с уп
равлением и перевернул 
машину. Трактор был вы
веден из рабочего состояния. 
Народным судом Томского 
района Никитин осужден к 
году исправительных работ 
с удержанием 20 процентов 
в доход государства. С него 
также полностью взыскан

материальный ущерб.
Проверки показывают, что 

в отдельных хозяйствах 
неудовлетворительно по
ставлен учет сельскохо
зяйственной техники, допу
скаются случаи обезлички 
механизмов, зачастую трак
торы, комбайны и другая 
техника не закрепляются 
по акту за специалистами 
сельского хозяйства и меха
низаторами. Так, в совхозе 
имени Свердлова Кривоше- 
И.НСКОГО района (директор 
И. П. Звягинцев, бывший 
главный инженер И. В. 
Окушко) в результате пло
хого учета и допущенной 
обезлички механизмов ут
рачены, либо разукомплек
тованы комбайн СК-4, ком
байн СКД-5, сенокосилка, 
подборщик и другая техни
ка. Прокуратура Кривоше- 
ИНСК01ГО района по этому по
воду возбудила уголовное 
дело и проводит рассле
дование.

Прокуратура области по
ручила всем районным про
курорам провести в поряд
ке надзора глубокие провер
ки соблюдения законов об 
охране сельскохозяйствен
ной техники и других мате
риальных ценностей в сель
ском хозяйстве, виновных в 
небрежном ее использова
нии, поломке, разукомплек
товании или утрате привле
кать к дисциплинарной, 
материальной и уголовной 
ответственности.

Н. ДЕМЬЯНЕНКО,
заместитель прокурора
области, отарший совет

ник юстиции.

годы сильно возросла. Чтобы 
использовать все обилие 
техники по-хозяйски, увели
чить отдачу, есть смысл не 
скупиться на содержание 
лишней штатной единицы. 
Средства с лихвой окупятся. 
Иных дел и забот, кроме 
двора, Николаю Дмитриеви
чу мы не поручаем. Навер
ное, лучше, если человек де
лает хорошо одно дело, чем 
как попало сразу два или 
три.

На покупку и содержание 
техники каждый совхоз за
трачивает уйму средств. А 
отдача невелика. Причин 
много. Одна из них — бесхо
зяйственность. И главные 
истоки ее — безучетность. 
Нет учета — нет и конкрет
ного спроса, нет персональ
ной ответственности за каж
дый механизм, за каждый 
винтик и болтик.

Однобокий подход здесь 
неуместен. Хранение техни
ки и ее использование — ве
щи взаимосвязанные. Вот, 
скажем, технический пас
порт на трактор с инвентар
ным номером 27. В докумен
те надо вовремя записывать 
выработку за сезон, капи
тальный я текущий ремонт, 
техуход, расход запча
стей, экономию или перерас
ход, соблюдение или нару
шение межремонтных сро
ков и т. д. Между тем десят
ки разделов и колонок для 
подобных записей не запол
нены, пустые. Скажу боль
ше — даже не известно, ко
му трактор передан: росписи 
в приеме нет.

—Кстати, примерно такой 
же «порядок» в учете мне 
довелось видеть во многих 
совхо,зах не только Чаинско
го района.

М. Г. Чаряый: Потому и 
надо везде начинать именно 
с учета. И «первой скрип
кой» в этом чрезвычайно 
важном деле мы сделали 
Н. Д. Лактионова. Словом, 
забот у него хватает и без 
дополнительных нагрузок.

Н. Д. Лактионов: Одному
мне учет не наладить. Часть 
записей я делаю, а осталь
ное должны записывать в 
технических паспортах изис

давать нужные сведения 
учетчик^!, заведующие скла
дами, работники совхозной 
бухгалтерии . и бухгалтерии 
мастерской. Контролируя, я 
добиваюсь, чтобы записи 
делались вовремя и акку
ратно, потому что отсутст
вие тех или иных сведений 
не может дать полной кар
тины того, как относится к 
технике механизатор. А без 
этого я не смогу готовить 
данные, на основании кото
рых директор будет писать 
приказы о поощрениях или 
взысканиях за доброе и не
доброе отношение к технике,

М. Г. Чарный: Добавлю,
что' учет мы решили вести 
в большом и в малом... Гото
вим площадку для металло
лома. Перед тем, как сло
жить его там, «пропустим» 
через весы и передадим , в 
цодотчет заведующему скла
дом запчастей. Право на 
получение новых деталей 
или узлов будут иметь 
только те механизаторы, ко- ’ 
торые сдали свое «старье» 
на склад металлолома и взя
ли о том расписку у заве
дующего складом. Это за
кроет каналы утечек и раз
базаривания еще пригодных 
к работе узлов и деталей.

М. Г. Чарный: Они были в 
период реконструкции. Те
перь трудности, моя?но ска
зать, позади. Есть мастер
ская, склады, гаражи и мно
гое другое. Кое-что еще 
предстоит сделать. Но глав
ное — преодолеть силу при
вычки.

Н. Д. Лактионов: Этот
барьер — самый трудный, 
пожалуй. К примеру, после 
посевной решили мы отре
монтировать почвообрабаты
вающие машины и поста
вить их на хранение. Сде
лать это удалось далеко не 
сразу, с «нажимом и скри
пом». Или вот ГОТОВИ.М 
п л о щ а д к и - с т о я н к и  для 
техники, которая нахо
дится в работе. При
цепную машину механи
затор должен поставить на 
одной площадке, трактор — 
на другой. Тоже, наверное, 
без «скрипа» не обойтись. 
Но главное, по-моему, это — 
учет. Должна быть посто
янная поддержка дирекции, 
партийного бюро.

Хочу высказать пожела
ние. Хотя бы изредка надо 
приглашать заведующих 
дворами в районное, да и в 
областное управления сель
ского хозяйства — для об
мена опытом, для учебы. 
Тогда больше будет ясности 
в нашем новом деле.

П О Д П И С К А - 7 7

И т о  г и
П Е Р В О Г О  
М Е С Я Ц А

Уже более месяца идет 
подписка на периодическую 
печать. Первые итоги ее 
свидетельствуют о высокой 
популярности наших газет и 
журналов. На первое октяб
ря центральных газет выпи
сано более 118,5 тысячи эк
земпляров, на 10 тысяч эк
земпляров больше, чем на 
соответствующую дату про
шлого года. Особенно хоро
шо идет подписка на газе
ты «Правда» и «Социалисти-' 
ческая индустрия», «Сель
ская жизнь» и «Советская 
культура». Так, число под
писчиков «Правды» в срав- 
нении с соответствующим 
периодом прошлого. года вы- 
росло на 771. Нынче выше 
уровень подписки на газеты 
«Советская Россия», «Изве
стия».

Значителен рост числа 
подписчиков на централь
ные журналы. Рост к соот
ветствующему периоду про
шлого года составил 40.127 
экземпляров. И в этой груп
пе печатных изданий высо
кий процент подписки сло
жился на журналы ЦК 
КПСС «Коммунист», «Поли
тическое самообразование», 
«Партийная жизнь», «Аги
татор». I

Итоги сентября говорят и 
о высоком спросе на мест

ную печать. Газеты «Крас
ное знамя» выписано 46.880 
экземпляров, больше уровня 
соответствующего периода 
прошлого года. Подписка на 
районные газеты достигла 
41 процента к годовому ти
ражу.

Удовлетворительно идет 
подписка на важнейшие мо
лодежные издания. «Комсо
мольской правды» выписа
но в сентябре 16.456 экземп
ляров, «Молодого ленинца»' 
— 7.768, журналов «Молодой 
коммунист» —1.902, «Ком
сомольская жизнь» — 2.442, 
«Сельская молодежь» — 
3.276 экземпляров.

Лучших показателей до
стигли распространители
печати Шегарского, Зырян
ского, Кожевниковского,
Первомайского и Томского 
районов. Здесь подписка на 
центральные газеты и жур
налы составила от 52 до 80 
процентов к годовому уров
ню. А вот в Бакчарском, 
Верхнекетском, Тегульдет- 
ском районах темпы под
писки ниже среднеобласт
ных. Подписка на централь
ные газеты здесь составила 
к годовому уровню 28—29, 
на журналы 20—29 процен
тов. Мало выписано партий
но-политических газет и 
журналов. Распространите
лям печати цтих районов 
следует усилить организа
торскую и разъяснительную 
работу, особое внимание об
ратив на распространение 
партийно-политических из
даний.

Н. СТЕПИЧЕВ,
начальник областного
аге»гства «Союзпечать».

С о о б щ а ю т
корреспонденты
Т А С С

В ы ст у п л е н и е  Ж . М ар ш е

кто У Б И Л  
М А Р Т И Н А  
Л Ю  Т Е Р  А 
К И И Г А ?

ВАШИНГТОН. Джеймс 
Рей, отбывающий тюрем
ное заключение за убий
ство в 1968 году выдаю
щегося негритянского 
деятеля Мартина Лютера 
Кинга, подал в верхов
ный суд США петицию о 
пересмотре его дела. Рей 
утверждает, что не coBejp- 
шал этого преступления, 
но признал себя винов
ным под нажимом, после 
обработки федеральным 
бюро расследований и 
полицией Мемфиса, где 
был убит Кинг.

Как известно, согласно 
выдвинутой властями 
официальной версии, Дж, 
Рей является убийцей- 
одиночкой. С самого на
чала американская об
щественность подвергала 
серьезным сомнениям 
эту версию, полагая, что 
выдающийся борец за 
гражданские права нег
ров пал жертвой загово
ра, организованного не
известными, но влия
тельными силами, а Рей, 
возможно, явился ■ лишь 
«исполнителем». Вскрыв
шиеся в последнее вре
мя факты подтверждают 
обоснованность подобного 
мнения.

Специальная сенатская 
комиссия по расследова
нию деятельности разве
дывательных органов 
США документально ус
тановила, что ФБР вело 
систематическую кампа
нию преследований и 
трав.чи Мартина Лютера 
Кинга, подслушивая его 
телефонные разговоры, 
пытаясь его дискредити
ровать и шантажировать. 
Кингу была направлена 
анонимная запиейа, где 
его толкали на само
убийство. Эти факты, как 
признает печать, проли
вают дополнительный 
свет на преступление, со
вершенное восемь с по
ловиной лет назад в юж
ном штате Теннесси.

Что решит верховный 
суд в отношении проше
ния Рея, остается под 
вопросом, но совершенно 
ясно одно: обстоятель
ства этого преступления 
требуют дополнительного 
тщательного расследова
ния. Таким расследова
нием гибели Кинга, а 
также братьев Джона и 
Роберта Кеннеди, плани
рует вскоре заняться спе
циальная комиссия в 
конгрессе США.

Н. ПАХОМОВ.

ПАРИЖ. Французская 
компартия выступает за ак
тивную политику разоруже
ния, которая должна приве
сти к уничтожению ядерно- 
го оружия. Политика раз
рядки, разоружения, заклю
чения договоров даужбы — 
серьезное средство обеспе
чить безопасность Франций 
и ее независимость, заявил 
Генеральный секретарь 
ФКП Ж. Марше, выступая 
на митинге в Фужере.

Общеевропейское сове
щание в Хельсинки, сказал 
он, явилось вехой на пути 
разоружения. Были приня
ты различные решения. Од
нако остается еще многое 
сделать для их претворения 
в жизнь. ФКП высказы
вается за необходимость вы
полнения Бсех  ̂ достигнутых 
договоренностей. ^

Советский Союз, продол
жал Гениальный секретарь 
ФКП, не прекращает своих

усилии на пути жирного со
существования, на п ум  
разоружения.

Французские комжуэш- 
сты, заявил Ж. Марше, вы
ступают за уважение реше
ния, принятого генералом 
де Голлем; Франция не 
должна быть подчинена ни
какой военной ортаяизации. 
ФКП высказывается за аро- 
ведение полностью незави
симой политики националь
ной обороны по всем яа- 
правленияж.

П Л Е Н У М  Ц К П Т В
ХАНОЙ. Здесь состоялся 

пленум ЦК Партии трудя
щихся Вьетнама. На нем 
принято решение созвать 
IV съезд НТВ в середине 
декабря 1976 года.

Как говорится в опубли
кованном информационном 
сообщении ЦК НТВ, цель 
предстоящего съезда — об
суждение и определение 
кухюа социалистической ре
волюции во всей стране,

главных задач второго пя
тилетнего плана (1976— 
1980 гг.), принятие нового 
устава партии и избрание 
нового Центрального Коми
тета.

Центральный Комитет 
призывает все партийные 
организации подготовить 
и успешно провести пар
тийные конференции на 
всех уровнях, всесто
ронне обсудить докумен

ты и новый устав пар
тии, организовать и раз
вернуть движение трудового 
соревнований за развитие 
производства- ЦК призвал 
также создать надежную 
основу для вьшолнеяия ре
шений съезда, для обещте- 
чения успешного строитель
ства мирного, независимого, 
единого и социалистическо
го Вьетнама.

'llwi
fe s|-|̂ VA' J, У 'O1 i '

Штщ,
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ГДР. В эти дни прогрессивна* де- 
кократичеокая общественность всего 
мира выражает солидарность с борьбой 
чилийского народа против военно-фа
шистской диктатуры. Она решительно 
осуждает репрессии, царящие в стране, 
требует освобождения Генерального се

кретаря Компартии Чили Луиса Кор- 
валана и других политзаключенных.

НА СНИМКЕ: тысячи жителей города 
Галле подписали поздравления Лзчюу 
Корвалаву в связи е его шестидесяти
летием.

Телефото АДН—ТАСС,

Во е н н ые  д е й с т в и я  И з р а и л я  в Л и в а н е
БЕЙРУТ. Ливанская пе

чать с большим беспокойст
вом сообщает об усилив
шемся в последнее время 
военном сотрудничестве
между ливанскими право
христианскими силами и 
израильской военщиной.

В частности, 9 октября в 
районе южноливанского го
рода Марджаюя и населен
ного пункта Клей вспыхну
ли ожесточенные бои между 
правохриетианскими воен
ными формрфованиями и 
подразделениями израиль
ских войск, с одной СТ01>0- 
ны, и объединенными отря
дами национально-патрио
тических сил Ливана и па
лестинского движения _ со
противления — с другой.

Газеты сооФцают, что из 
Клея отряды правой пар
тии Катаиб вежи наступле
ние ® одном строю с юз- 
раильсгсими солдатами на 
позиции ливанских про
грессивных сил и палестин
це* о Марджаюне.

Вчера с утра израильская 
артиллерия начала массиро
ванные обстрелы южноли
ванских населенных пунк
тов ХЛарджаюн, Хиям, Ибль- 
Саки я Кфар-Тибнит.

Помогая правым ливан
ским силам на суше, из
раильская военщина _ про
должает пиратские действия 
в ливанских те1Ч>иториаль- 
ных водах.

9 октября быЛо отмечено 
продолжением эскалации 
военных действий на всех 
основных ливанских фрон
тах.

Бои шли в традиционно 
«горячих» столичных рай
онах Шиях, Айн ар-Румма- 
на, в торговом центре и во
круг национального музея. 
Западные и восточные жи
лые кварталы Бейрута под
вергались на протяжении 
всего дня активному артил
лерийскому и минометному 
обстрелу, в результате чего 
имеются жертвы среди мир
ного населения. Ожесточен
ная перестрелка продолжа

лась и вокруг североливан
ского города Триполи. Па
лестинское инфермационное 
агентство сообщает;: что си
рийские войска, расйоло- 
женные в районе ’ДЖейзин, 
обстреляли вчера 'иаГ! ору
дий населенные пуйИ!й в 
районе Наби Абу Ркаб, кон
тролируемые национ&льно- 
патриотическими силами 
Ливана и ПДС.

9 октября в городе Штора 
в долине Бекаа состоялась 
встреча представителей пре
зидентов Л.ивана и Сирии, 
палестинского движения со
противления и Л.КГЛ1 араб
ских стран. Бейрутские га
зеты «Ас-Сафир» и «Ая-На- 
хар» сообщают, что ливан
ская и палестинская деле
гации на встрече в Шторе 
предложили серьезно обсу
дить вопрос о прекращении 
огня на всей территории 
Ливана, об использования 
межарабских сил безопасно
сти для разъединения 
враждующих сторон.

П Р О В О К А Ц И О Н Н Ы Й  П Л А Н
п а н а м а . Военщина

США готовится к очередно
му вмешательству во внут
ренние дела стран Цент
ральной Америки, указы
вается в распространенном 
здесь заявлении Конфедера
ции трудящихся Панамы. В 
нем отмечается, что в целях 
укрепления позиций импе

риалистических монополии, 
действующих в этом регио
не, я запугивания народов, 
ведущих революционную 
борьбу, Пентагон намерен в 
ближайшее время провести 
в Никарагуа маневры с 
участием своих подразделе
ний, а также войск реакци

онных центральноамерикан
ских режимов.

С осуждение* агрессив
ных замыслов Пентагона 
выступили и другие орга
низации Панамы. Комитет 
солидарности с народом 
Никарагуа в опубликован
ном заявлении отмечает, 
что военные учения запла

нировано провести именно 
на той части территория 
Никарагуа, где выступления 
крестьян в защиту нацио
нального суверенитета и 
своих природных ресурсов 
от иностранных эксплуата
торов носят особенно орта- 
низованный характер.

С о о б W, а е м 
п о д р о б н о с ти

Вот уже больше месяца 
португальцы, раскрывая га
зеты, узнают о все новых 
подробностях преступной 
деятельности банды правых 
террористов, к ликвидации 
которой власти приступили 
Б конце августа. Около 200 
террористических акций, 15 
убитых, десятки раненых, 
материальный ущерб на 
сотни тысяч эскудо — таков 
зловещий итог действий так 
называемой «северной тер
рористической группы» за 
долгие 17 месяцев, в тече
ние которых она безнака
занно орудовала в северных 
и центральных провинциях 
страны, в Лиссабоне и Пор
ту.

Опубликованные в печати 
материалы следствия рас
крывают структуру и мето
ды деятельности этой орга
низации. Ее «мозгом» и 
«становым хребтом» были 
представители «делового 
мира» Северной Португалии

КТО стоял СПИНОЙ ТЕРРОРИСТОВ
и местные латифундисты. 
Они руководили террори
стами, финансировали их и 
снабжали оружием. От ру
ководящего центра шли 
«приводные ремни», приво
дившие в движение низовые 
«ячейки» разветвленной 
террористической «сети» в 
городах Порту, Браге, По- 
в?>аяи-Барзин, Фамаликон, 
Понте-ди-Лима.

Двое из более десятка аре
стованных, находящихся 
сейчас в центральной уго
ловной тюрьме Кашиас под 
Лиссабоном, принадлежат к 
числу главарей. Это Абил- 
лиу ди Оливейра и Жуакин 
Торреш. Первый из них — 
известный на севере тек
стильный фабрикант и бир
жевой спекулянт. За осо
бые «заслуги» при фашист
ском режиме он был на
гражден одним из тогдаш
них высших орденов. Уже 
после антифашистского пе
реворота 25 апреля 1974 го
да Олявейра, по свидетель-.

стау рабочих и служащих 
его многочисленных пред
приятий, «неоднократно и 
открыто призывал к рестав
рации фашизма».

Ёторой из этих главарей 
Торреш — промышленник- 
миллионер, воинствующий 
фашист. Известно, что он 
нажил миллионы ’ контра
бандной торговлей оружием 
в Африке. Торреш помогал 
в свое время катангским се
паратистам,. главарь кото
рых Чом1бе, причастный' к 
убийству героя конголезско
го народа Патриса Лумум- 
бы, был его близким дру
гом. Мошеннику-миллионе- - 
Р У  помогал также аресто
ванный теперь майор 
М. Фрейташ, который до 
недавнего времени был на
чальником окружного уп
равления полиции общест
венной безопасности в Пор
ту. В обязанности его вхо
дила «борьба с террористи- 

, ческим подпольем», однако 
вместо этого Фрейташ пре

дупреждал террористов об 
операциях по проверке до
кументов на дорогах стра
ны, снабжал их взрывчат
кой и боеприпасами с во
енных складов.

Португальская демократи
ческая печать публикует 
множество материалов,
разоблачающих связи аре
стованных террористов с 
правыми политическими 
кругами в стране и с под
польной эмигрантской орга- 

. низацией «де1Мократическое 
движение освобождения
Португалии». Эта организа
ция. была создана бывшим 
генералом Спинолой для 
борьбы против новой демо
кратической Португалии. 
Следствию стало известно 
об участии в деятельности 
террористов нескольких
близких к Спиноле порту
гальских офицеров, которые 
бежали за границу после 
провала антиправительст
венного переворота 11 мар
та 1975 года*

Арестованные в ходе 
следствия показали, что ру
ководители «северной тер1ю- 
ристической группы» неод
нократно встречались в ис
панском городе Виго с гла
варем военного филиала 
«демократического движе
ния освобождения Пор
тугалии» Алпоимом Кал- 
ваном и разрабатывали 
с ним планы новых терро
ристических акций.

Раскрытие банды поме
шало . террористам совер
шить целый ряд очень дерз
ких диверсий. Среди них — 
взрыв самого большого в 
Европе моста имени 25 ап
реля через реку Тежу, 
взрывы в святыне порту
гальских католиков — со
боре бого.матери Фатимы во 
врв1мя пребывания там 
большой группы паломни
ков, а также в нескольких 
других крупных церквях на 
севере страны, Т^рористы 
хотели свалить вину за

планировавшиеся преступ
ные провокации на ком
мунистов, вызвать сре
ди населения панику и не
нависть «  «левьш и марк
систам».

Установлено, что на одно* 
КЗ тайных совещаний в 
Виго уже упоминавшийся 
выше текстильный фабри
кант Оливейра «выложил» 
своим сообщникам милли
он испанских песет, на ко
торые были закуплены ору
жие и взрывчатка. Другой 
разоблаченный ныне тер
рорист — бывший «инспек
тор уголовной полиции» не
кий Регадаш, — , пользуясь 
своим служебным положе
нием, перевез это оружие в 
Португалию.

Расследование показало, 
что с террористами была 
тесно связана правая бур
жуазная партия социал- 
демократический центр.

Следствие продолжается,* 
кожно ожидать новых разо
блачений.

Вместе с те* нельзя не 
отметить, что полицейские 
власти стараются избежать 
«излишнего разглашения» 
данных расследования, за
являя, что это может нару
шить «тайну следствия».

Однако некоторые порту
гальские журналисты объ
ясняют такую «осторож
ность» полиции совсем ины
ми соображениями. Не се
крет, что влиятельные пра
вые круги пытаются затор
мозить ход расследования, 
ограничить его уже произ
веденными арестами.

Комментируя этот факт, 
левая газета «Диариу ди 
Лижбоа» писала на днях: 
«Дальнейшее расследование 
дела правых террористов, 
связанных с правоэми
грантской подпольной орга
низацией «демократическое 
движение освобождения 
Португалии», могло бы при
вести к новым сенсацион
ным разоблачешгям. Так, 
могла бы быть раскрыта 
причастность к террористи
ческим актам некоторых 
известных военных и поли
тических деятелей, не ис
ключая я бывшего лидера 
«движения» Спинолу. Одна
ко все это может случить

ся, если следствию не будут 
чинить препятствий, если на 
уголовную полицию не бу
дут оказывать давления».

Сразу же, как только на
чались операции против 
правых террористов, трудя
щиеся Португалии реши
тельно потребовали полного 
разоблачения всех винов
ных, предания их суду я 
примерного наказания, не
зависимо от положения я 
занимаемых должностей.

Отвечая на эти требова
ния демократических кру
гов, португальские власти 
уже не раз заявляли о ре
шимости «довести следствие 
до конца». Об этом заявил, 
например, недавно на пресс- 
конференции член Револю
ционного совета Португалии 
капитан Соуза 'э Каштр.у, 
Он подчеркнул, что выяс
нение всех подробностей 
дела террористов и точной 
степени отзетственноот;* 
каждого из них не приведет 
к какому-то кризису, кото
рым пугает народ правая 
печать, а, напротив, будет 
способствовать упрочению 
демократия в Португалии*.

Э. КОВАЛЕВ,
(Корр. ТАСС).
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я - ' IS октября 1976 год»

В с е г д а  в с т pa id
WS

---- Са-а-шка! — пожийой
тучный -ч^орек, прихрамы
вая, бежит к танку, на борту 
которого стоит-другой, при
готовившийся фотографи
роваться. «Сашка», которому 
давно за пятьдесят, с орде
нами й медалями на 'граж- 
данскбм пиджаке близор^гко 
приглядывается, потом, 
вздрогнув, выдыхает;

— Гриша... Гриша!..
Он спрыгивает с танка, за

быв про фотографа, обнима
ет и целует фронтового дру
га.

Неподалеку, уткнувшись 
друг другу в плечи, беззвуч
но плачут две не)молодые 
женщины. ' ., "
. — Аня, Анечка... «Чай

ка-2»! Господи, довелось...
Через десятки лет встре

чаются однополчане.
...1941 год. Са.мый напря

женный и самый драмати
ческий в Великой Отечест
венной. В то время как не
которые части отходили под 
давлением превосходящих 
сил противника, 100-я орде
на Ленина стрелковая диви
зия под командованием ге
нерала И. Н. Руссиянова не 
только остановила врага на 
подступах к Минску, но и 
предприняла наступление, в 
результате которого отбро
сила фашистов на 18—28 ки
лометров, уничтожив при 
этом 101 танк, 13 бронема
шин, 61 мотоцикл, 23 проти
вотанковых орудия, сотни 
немецких солдат и офице
ров. Тем самым было дока
зано, что воевать с фашиста
ми можно не только оборо
няясь, но и наступая. В сДЗ- 
дуЮЩий раз дивизия отли
чилась под Ельней. И снова 
было доказано: наступление 
против технически оснащен
ного врага возможно. Ельня 
была освобождена.

Приказом № 308 Наркома 
Обороны СССР КЮ-я ордена 
Ленина стрюлковая дивизия 
первой из частей Красной 
Армии была названа гвар
дейской и переименована в 
1-ю гвардейскую ордена Ле
нина стрелковую дивизию.

С этого памятного — 18 
сентября 1941 года — и ведет 
отсчет своих лет славная 
Советская гвардия.

<<Пймг1|(1СНтепьный билет. 
Уважееммй однополчанин- 
первогяврдеец. 18 сентября 
1976 грда исполняется 35 лет 
Советской гвардии. Совет ве-

тераное - йервогвзрдейцев 
приглашает Вас принять уча
стие в торжествах, посвящен
ных этой дате. Встреча состо
ится в 9 часов ; 17 сёнтября 
1976 года. Бюро совета вете
ранов».

Такие приглашения были 
разосланы всем первогвар- 
дейца.м,. живущим в разных 
республиках, краях и обла
стях-нашей страны. Делега
ция , первогвардейцев из. 
Томской области была, по
жалуй, одной, из самых 
представительных! Кроне 
живущих в Томске А. И. 
Большаыиной, В. А. Зайцева, 
П. П.'КуЗнецбвЗ, Н. А. Кур
ского, Й. , А. Митина,. В. 41.. 
Трубачева, на встречу' при
ехали ветераны из районов 
нашей области. Из Колпа- 
шевского района — М. П. 
Юдаков, из AiieKcaHflpoBCKo- 
го—;Н. Т. Обедин, из Подгор
ного , — Ф, А. Пахомов, из 
Крйвощеинс1!ог6 района — 
В. Т. Каличкин, из КЬжев- 
никовскоро — А. Е. Афа
насьев, И. Е. Вагин, Н. С. 
Бондаренко.

По ' просьбе ветеранов, 
приехавших на праздновЗ- 
иие Дня Советской гвардии, 
нас разместили в казармах 
одной из воинских частей. 
По утрам, слыша знакомое, 
никогда не забываемое пе
ние трзфы: «Подъ-ем! Подъ
ем!», мы как бы возвраща
лись в нашу суровую, тре
вожную, а теперь, на рас
стоянии прошедших десяти
летий. кажущуюся романти
ческой молодость.

Митинг, военный парад, 
знакомство с бытом и боевой 
выучкой преемников воин
ской славы произвели на нас 
неизгладимое впечатление. 
И встречи. Непосвященному 
человеку, наверное, странно 
было видеть, как седовласые, 
а то и вовсе «безвласые» по
жилые люди обнимались, 
целовались, хлопали друг 
друга по спинам, не уни.ма- 
ли катившихся на ордена и 
медали мужских слез.

— Тридцать лет во. сне и 
на яву виделась мне встре-
ч̂а со своим командиром. И 
вот увиделись, — расска
зывает, счастливо улыбаясь, 
Михаил Алексеевич Митин.

— Троих, троих ребят сво
их встретил!--вбегая в ком
нату, объявляет раскраснев
шийся Илья Егорович Вагин.

— Многих я уже и не могу
вспомнить, а они, мри ми
лые ребята (это за пятьде- 
сят-то—ре̂ бята...), помнят
свою «Чайку-2»! Помнишь, 
говорят, под Секешфехерва- 
ром, если бы не твои позыв
ные — не сдобровать бы 
нам...-,

Не обошлось и без охюрчё- 
ний.

Высокий, с подморожен
ной . пышной шевелюрой, 
гвардейской выправки Йй- 
колай Семенович Бондарен
ко, тракторист и командир 
из Уртама, виновато улы
бается:

—Ни-ко-го! Знакомых не 
встретил...

— Жалеете, что приехали, 
Николай Семенович?

— Нет! Что не встретил 
своих, конечно, обидно, но 
зато я как бы снова пережил 
самое дорогое в моей жизни 
— воинское братство.

Гостеприимные хозяева, 
Центральный совет ветера- 
нов.тпервогвардейцев, сде
лали все возможное, чтобы 
наш праздник удался, не 
был бы ничем омрачен. Это 
ИМ удалось вполне. Трога
тельным было отношение к 
нам рядового и сержантско
го составов. Когда проходив
шее строем мимо фронтови
ков подразделение получало 
команду: «Смирно! Равне
ние на ветеранов!», солдаты 
с каким-то особым удовольг 
ствием печатали строевой 
шаг, а на их лицах мы чи
тали и уважение к наши.м 
сединам, и удовольствие от 
того, что они молоды и силь
ны, и уверенность, что в 
грозный час они будут до
стойны славы своих отцов.

На. празднике 35-летия Со
ветской гвардии мы ' убеди
лись, что не остался неус
лышанным наказ Маршала 
Советского Союза Г. К. Жу
кова молодежи, переданный 
в последние дни жизни вое
начальника писателю В. А. 
Пескову: «...Молодых лю
дей я просил бы также бе
режно относиться, ко .всему, 
что связано с Великой 
Отечественной войной; Это 

. не только в изучении воен
ного опыта, а в собирании 
документов, в сооружении 
музеев и памятников, дат и 
времен. Это все важно. Но 
рсо^нно важно помнить: 
среди вас живут воевавшие 
люди. Относитесь к ним с 
почтением не только в днях, 
когда они с орденами соби
раются поговорить ; с ,йами, 
не забывайте о них в суто
локе жизни, на вокзале, в 
приемной по житейским де
лам, в поликлиниках, в ав
тобусе, в семье. Помните: 
редкий из воевавших не ра
нен и почти все они лежали 
в промерзших окопах, слу
чалось по многу дней не 
знали горячей пищи, по 
многу, ночей не спали.. Это 
было во время -их мблодо- 
сти. Тогда казалось всё ни
почем! И действительно, все 
выносил человек. А сегоднд 
старая - рана • затоворй.т1а, 
здоровье ша-лит. .Бывший' 
солдат не смеёт вам жало
ваться — не та закваска ха
рактера. Будьте сами пре
дупредительны, не оскорб
ляя гордости, относитесь к 
ним чутко и уважительно, 
это очень малая плата за 
всё, что они сделали для 
вас».

С. КОРОЛЕВ, 
председатель совета ве
теранов - первогвардей
цев Томской области, 
музыкальный руководи

тель облдрамтеатра.

НА СНИМКЕ: встреча
первогвардейцев в Тбилиси.

'т

Й
i'l.

, 4 -

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
И С П О Р Т А

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«Увлеченная сценой» — 15,
17. 19, 21.

12 октября. «И д ож д ь  см ы ва
ет все следы» — 19.

ТЕАТР
Т  S

т  октября — спектакль 
« М уж  и ж ена  с н и м ут  номна- 
ту» . ^

Начало — в 19 час. 30 мин.хгпяо
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

.«Это началось в А льпах» —
8-50, 12-30, 14-25, 16-20, 19, 21. 
«М есто под солнцем» — 10-40.

имени М. ГОРЬКОГО
«Табор ухо д и т  в небо» —

8-35, 10-30, 12-35. 14-20, 16-15,
18-10, 20-05, 22. «Загадочное 
похищ ение» — 8-40, 10-20, 12, 
13-40, 15-20, 17. 18-40, 20-20, 22. 
Зал ки н о х р о и и ю !. Кнноальм а- 
нах. «Горизонт» H i 6 — 9, 10-05. 
«Сдел^1Но в «Ф итиле», «Урони 
н а ш и х  предков», «Чистое небо 
над Гвинеей-Б исау» — 11-05, 
12-15. 13-20, 14-25, .16-35. 17-40. 
«Полет в ночь» — 15-30, 18-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Табор ухо д и т  в небо» —.

8-30. 10-40. 12-30, 14-25, 16-20. 
18-20, 20-15, 22. «Загадочное 
похищ ение» — 8-40. 12. 13-40,
15-20, . 17, 18-40, 20-20, 22.
«П ри кл ю чен ие  П и н окки о» . Ц.-а 
серия) -г- 10-30.

«ПЦОНЕР»
М у л ь тс б о р н и к . для детей 

«Ну, погоди !»  — 9, 10-20,11-40. 
«Эта трево ж н а я  зима» —  13, 
15. М ул ьтсб орн и к для взрос
л ы х « Ш п и о н ски е  страсти» —  
17-10, 18-40. «Я верю» — 20-20. 
22. ■

«СИБИРЯК»
«Верш ин и кор е ш ки »  — 9-20. 

«Табор уход ит в небо» — 11, 
12-40. 14-20, 16. 17-40, 19-20; 21. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД» 

«Торговец» — 18. 21. 
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ J 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
М ул ьтсб орни к № 44 -— 11. 

«Евдокия» — 17, 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
«Раба любви» (две серин) — 

17-30, 20-30.

ВТОРНИК, .12 октяб ря  
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А

МОСКВА
1.1.55. Цв. Фильм — детям.

«Бронзовая птица». Телевизи
онный Многосерийный 1Худо- • 
жеотвенный; фильм. 1-я серия. 
(«Беларусьфильм»). 13.00. Но
вости. 13;20. Цв. «Мелодия». 
Фильм-концерт. 13.55. Цв. «Ма
мина школа»., 14.25. Цв. «Серге
ев. ищет Сергеева». Телевизи
онный художественный фильм. 
(«Беларусьфильм»). 15.30.
«Днёв’ник социалистического 
соревнования». В передаче - 
принимает участие первый се
кретарь Маягышлакского об
кома КП Казахстана Т. А  
Ашимбаев. 16.15. Цв. «Народ- • 
ное творчество». 17!(К): «Вре
мя». 17.30. Цв.. «Музыкальная 
встафета». «Товарищ песня».

ТОМСК
18.55. Новости. 19.05. Студам 

«10ность>. «Товарищ настав
ник». Рассказ' о Герое Соцна- 
листического Труда бригадире 
механизаторов колхоза имени 
50-яетйя Великого Октября 
Шегарского района Н. И. Мал
кове. 19.30. ' Маленький кон
церт. 10.40. В помощь изучаю
щим материалы XXV съезда 
КПСС. Курс «Политика КПСС— 
марксизм-ленинизм в дейст
вии». Тема 2-я; «Творческое 
развитие XXV. съездом КПСС 
марксизма-ленкнизма». Заня
тие 1-е. Ведет кандидат исто
рических наук Б. И. Лещинер.

МОСКВА
ЭО.ОО. Новости.

, ТОМСК
20.15. «Цена одного процен

та». Дся^ментальный фильм.
МОСКВА

30.25. Цв. «Молодежь плане
ты». 21.10. «Дневник .социали
стического . соревнования». 
21.55.' Цв. «Сергеев ищет Сер
геева». . Телевизионный худо
жественный фильм. 23.00. 
«Время». 23.30—01.15. Цв. Чем
пионат (ЗССР по футболу. «Тор
педо» — «Спартак».

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А
ТОМСК

19.30. Программа иаучно-по- 
пулярны.ч фильмов: «Запряги
молнию», «Слагаемые стойко
сти». 20.10. «Решения XXV 
съезда КПСС — в жизнь». 
«Наши резервы». Заботы ком
мунистов завода резиновой 
обуви. 20.30. «Boetfflbie худож- 
ннки-грековцы». Документаль
ный фильм. ,20.50. «.Легкая 
жизнь». Кинокомедия. (Кино- 
студия ' и.м. М, Горького. 
1964 г ): 22.25. Новости.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА
24 октября

ВЕЧЕР ДЛЯ МОЛОДЕЖИ

« Томск литературный »
,В программе: 1. Литературное прошлое г. Томска. 2. У ! 

нас в гостях томские прозаики и поэты: Тамара КАЛЕ- 
НОВА, Владимир КОЛЫХЛЛОВ, Вениамин КОЛЫХА. i 
ЛОВ, Леонид МЕРЗЛИКИН, Александр ШЕЛУДЯКОВ.

В вечехю принимают участие артисты ооластного дра
матического театра и вокально-инструментальный ан
самбль.

Начало — в 20 часов,0 J

Областное управление кинофикации, облсовпроф, 
облкинопрокат проводят тематический показ кинофиль

мов с октября 1976 года по май 1977 г. под девизом
ПО ЛЕНИНСКОМУ ПУТИ — к  КОММУНИЗМУ

ь Смотрите на экранах г. Томска и области хроиикально- 
I ■ документальныё ленты по теме:

ДЕСЯТАЯ ПЯТИЛЕТКА — ПЯТИЛЕТКА 
ЭФФЕКТИВНОСТИ И КАЧЕСТВА 

Совершенствование организации производства и сферы 
управления

«Главный резерв»
«Личная ответственность»
«Решение предлагает АСУ»
«Уроки Братска»
«Арифметика резервов»
«-Бережливость»
«Особая должность»
«Формула успеха»
«Самое важное, самое главное»
Пути повышения сельскохозяйственного производетва,
«Томский молочный комплекс»
«Большой хлеб России» : . ,
«Любить эту землю» - -г.
«Хлеборобы»
«Закрома* (раздумья о жизни, села),.
«На промышленной основе» . :
«Фермы будущего» и другие фильмы.

Томский областной Дом 
народного творчества

Народный ансамбль совре
менного молодежного танца 
«Ваталинка» продолжает 
прием в подготовительную 
группу ансамбля. Приемная 
комиссия работает до 17 ок
тября 1976 г. во вторник, 
четверг и субботу, с 17 до 20 
часов в городско.м саду, 
главный вход (левое крыло), 
кабинет художественного 

.руководителя горсада. '

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения приглашает на по
стоянную работу на пред
приятия общественного пи
тания Советского района: 
ревизора, мастера-строите
ля, поваров всех разрядов, 
кондитеров, буфетчиц, - та
лонных кассиров, мойщиц 
посуды, кухонных работ
ниц, кладовщиков.

Ооравдаться: г. ,;Тр,чск,
пр. Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству.

Ш 3!^&нпк сезон открыт
Открылся новый концерт

ный сезон. В первых его 
концертах приняли участие 
два крупных коллектива: 
Леиииградская государст
венная академическая хоро
вая капелла имени М. И. 
Глинки и Томский симфо
нический оркестр. Открытие 
тридцать первого концерт
ного сезона Томского сим
фонического оркестра стало 
одновременно .и открытие.»* 
нового абонемента «Любите
лям хоровой музыки», КОТО-- 
рый начался ,.сольным кон« 
Цертом Ленинградской ка« 
пеллы. ... . . ■

Нынешний год оказался 
довольно щедрым для нас— 
любителей хорового искус
ства. В январе мы слушали 
пение Республиканской 
академич^кой хоровой ка
пеллы имени А. А; Юрлова, 
в апреле хоровая капелла 
Томского университета и 
Томский симфонический 
оркестр исполнили бес
смертное творение В. А. 
Моцарта — «Реквием», ,в 
мае мы любовались изяще
ством и самобытностью Суе
верного государственного 
русского xopki' в июне по
знакомились с высочайшей 
техникой хорового искусст
ва Рижского камерного хора 
«Аве СО Л ». И, наконец, сей
час мы встретились с ле
нинградцами. Очень отрад
но, что филармония орга
низует гастроли таких ве
ликолепных коллективов а 
нашем городе.

Ленинградская капелла— 
старейший профессиональ
ный хоровой коллектив Рос
сии. Е.му сейчас почти пять
сот лет. В разное время в 
нем работали виднейшие 
русские и советские музы
канты: Бортнянский, Глин
ка, Балакирев, Римский- 
Корсаков, Данилин, Свеш
ников, Климов, Дмитриев
ский и другие. Капелла вос
питана ими в лучших тра
дициях русской хоровой 
школы. Эти традиции р а з

вивает и нынешний художе
ственный руководитель ка
пеллы, талантливый ' музы
кант Владислав Чернушен- 
ко.

Все произведения, про
звучавшие в программе 
сольного концерта капеллы, 
по-своему интересны. Это 
были редко исполняемые 
произведения русской, со
ветской и зарубежной 
классики, старинная рус- 

'ская музыка; кантаты Пет
ровской эпохи в честь Пол
тавской победы, . «Ковыль» 
Сахновского, «Мотет» Баха, 
хоровые, концерты Бортняя- 
ского и Архангельского. «9-е 
Января». Шостаковича .и дру
гие.' ■

.Капелла. , укомплектована 
певцами с яркими, интерес
ными голосами, поэтому об
щее звучание капеллы 
те.мбрально богато. Хору 
лучше удалась. тихая и 
средняя звучность, меньше 
— форте. Здесь хор иногда 
грешит форсировкой, что 
влечет за собой погрешно
сти, в строе. .Хорош динами
ческий ансамбль между 
партиями.

Хорошо, на наш взгляд, 
прозвучал хоровой концерт 
Архангельского, исполнен
ный капеллой прикрытой, 
строгой звучностью, с  эпи
ческой широтой и- глубиной 
был спет хор Сахновского 
«Ковыль». А вот хоровой 
концерт Бортнянокого, на 
наш взгляд, не вполне удал
ся по форме. Отрадно было 
услышать одно из интерес
нейших и сложнейших про
изведений Д. Д. Шостакови
ча — «9-е Января». Это про
изведение, требующее от хо
ра и дирижера огромных 
физических и эмоциональ
ных сил и энергии, редко 
включается, в концертные 
программы хоровых кол
лективов. Надо сказать, что 
капелла смогла донести до 
слушателей всю глубину 
трагического содержания 
этой поэмы.

В начале второго отделе
ния выступал камерный со
став хора. Надо отметить 
расстановку певцов в этом 
составе по квартетам. Это

делает звучание объемным 
и еще более красочным. В 
исполненном «Мотете» И.-С. 
Баха хор продемонстриро
вал хорошую вокаль
ную технику пения в 
быстрых темпах, владение 

. полифоническим стилем. 
Интересным было знаком
ство с хорами М. Раве
ля. Особенно удачным было 
исполнение хора «Три пти
цы», Здесь надо отметить и 
выступление с сольными 
партиями певцов капеллы 
И.  ̂Селезневой, Е. Курбато
вой, В. Тимонина и Е. Борт
никова. , .

, ,В концерте прозвучали, 
четыре хора; написанные 
ленинградским композито
ром Фальком, под . общим 
названием «Осенние песни». 
Хочется отметить из них 
хоры «Поднялась, шумит 
непогодушка» на слова Ни
китина и на слова Жигули
на — «Ржавые елки». Эти 
хоры, написанные совре
менными гармоническими и 
мелодическими средствами, 
оставляют глубокое впечат
ление.

Исполнение всех произ
ведений встречалось залом 
очень тепло.

Двумя концертами (в суб
боту и воскресенье) Том
ский симфонический ор
кестр открыл-' свой тридцать 
первый сезон. Начался он с 
серьезной заявки — бетхо- 
венской программы, посвя
щенной 150-летию со дня 
смерти композитора. Дири
жировал главный дирижер 
оркестра Борис Бабенко. 
Второй фортепьянный кон
церт и Девятая симфония... 
Эти два произведения как 
бы охватывают жизненный 
путь великого музыканта. 
Молодой человек, полный 
кипучих жизненных сил, 
готовый к борьбе, и гений, 
прошедший тернистый жиз
ненный путь борьбы и ли
шений, но не сломившийся 
под тяжестью этой борьбы. 
Человек, полный любви к 
людям, призывающий чело
вечество слиться в единый 
братский круг.

Второй концерт написан в 
традиционном ■ стиле вен
ских классиков. Чувствует
ся влияние Гайдна, Моцар-

СПОРТ I СПОРТ I СПОРТ
Играют наши соперники

АФИНЫ, 11 октября. 
(ТАСС). Соперники сборной 
СССР по отборочной груп
пе чемпионата мира по 
футболу — Команды Гре
ции и Вёнтрии — сыграли 
здесь вничью — 1:1.

Сюрприз аутсайдера
ЛЕНИНГРАД, 11 октября. 

(ТАСС). В .матче чемпиона
та страны ленинградские 
армейцы нанесли сегодня 
поражение команде ЦСКА— 
4:3 (0:0, 3:3, 1:0).

— Многие наши игроки 
недооценили соперников и 
психологически не подгото
вились к этой встрече, — 
сказал тренер московских 
хоккеистов В. Кузькин. — 
Слабо сыграло ведущее зве
но команды — Михайлов— 
Петров — Анисин.

За 39 секунд до финально
го свистка москвичи заме

нили Третьяка шесты.м по- 
левы.м игроком. Но так и не 
смогли уйти от поражения.

Шайбы забросили; у по
бедителей — Чучия, ii. Анд
реев, С. Глазов (Две); у про
игравших — Анисин, Волч
ков, Викулов.

Первый результат
РИМ, 11 октября. (ТАСС). 

В итальянском городе Варе
се стартовал матч трех 
гроссмейстеров — Тиграна 
Петросяна, Михаила Таля 
(оба — СССР) и Лайоша 
Портиша (Венгрия) за право 
продолжать борьбу за миро
вую шахматную корону. 
Первая партия, в которой 
встречались два советских 
экс-чемпиона мира, завер-, 
шилась вничью на 18-м хо
ду.

Три очка в один вечер
ТБИЛИСИ, 11 октября. 

(Корр. ТАСС). Три очка из 
трех возможных набрала в

воскресенье при доигрыва
нии отложенных партий 
женского шахматного чем
пионата СССР киевлянка 
Лидия Семенова. Победив 
тбилисских шахматисток 
Нино Гуриели, Нану Иосе
лиани и Нану Александрия, 
киевлянка переместилась 
сразу на второе место в 
турнирной таблице.

Четыре партии доигрыва
ла Александрия. Сначала 
она выиграла у горьковчан- 
ки Эсфири Эпштейн и у 
Александры Кисловой (Ле
нинградская область), а за
тем уступила Семеновой и 
че.мпионке мира Ноне Гап- 
риндашвили. «Шахматная 
королева» победила и дру
гую свою землячку — Майю 
Чибурданидзе, которая на
кануне, не возобновляя иг
ры, согласилась на ничью с 
Семеновой.

Лидер турнира — чемпи
онка Москвы Людмила Зай
цева четко реализовала пе
ревес во встрече с Лидией 
Муленко (Запорожье). Гу

та в виртуозности третьей 
части, в светлой лирике 
второй части. Солистка Ни
на Лельчук уверенно про
вела фортепьянную партию, 
увлекая за собой оркестр.

Девятая симфония зани
мала второе отделение кон
церта. Каждый любитель 
классической музьнси меч
тает услышать определен
ный круг музыкальных про
изведений Б «живом» ис
полнении, а музыканты 
мечтают их исполнить. К 
таким' произведениям отно
сится и Девятая симфо
ния Бетховена. За трид
цать лет существования ор
кестра симфония в Томске 
прозучала впервые,' и слу
шатели благодарны оркест
ру и Ленинградской капелле 
за то, что в их исполнении 
усльппали это великое тво
рение.

В воскресном 'Концерте 
исполнение и оркестра и 
хора было увлеченным, 
цельным, чему способство
вали хорошие темпы во всех 
частях симфонии. В оркест
ре всего удачнее прозвучала 
кантелена третьей части. 
Финал в хоре, в оркестре и 
у солистов стал апофеозом 
всего произедения. То, что 
оркестр встретился с этим 
произведением в самом, на
чале сезона, видимо, сказа
лось на „некоторых ' момен
тах исполнения, В частно
сти, наблюдалась неустой
чивость темпоритмического 
ансамбля .между отдельны
ми группами оркестра. На
до отметить, что итра струн
ной группы в оркестре, осо
бенно скрипичной, в этих 
концертах отличалась плот
ностью звука. яркостью. Од
нако в коллективе не решен 
вопрос комплектования 
групп медных и деревянных 
духовых.

Впереди у оркестра много 
новых интересных встреч с 
музыкальными произведе
ниями, с- солистами, с дру- 
ги.ми творческими коллек
тивами. Пусть эти вст-ечи 
будут радостными, счастли
выми и вдохновенными.

В. СОТНИКОВ,
заслуженный работник 

культуры РСФСР,

риели сумела добиться ни
чьей в партии с чемпионкой 
СССР москвичкой Люд.ми- 
лой Белавенец. Несколько 
партий вновь от^дожены.

Таблицу чемпионата по- 
прежнему возглавляет Зай
цева: у нее 4,5 очка при од
ной отложенной с шансами 
на победу партии. 4.5 очка 
набрала также Семенова. ^ 
Гаприндашвили и одна из г  
претенденток на шах.мат- 
ную корону Александрия 
имеют по 4 очка.

11 октября — седьмой тур 
чемпионата.

Тираж субботнего 
с п >э рт ло т о

Результаты тиражей суб
ботнего спортлото — «5 из 
36», состоявшихся 9 октября 
в Москве.

1- й тираж: 20 (лыжи —
прыжки с трамлина), 18 
(легкая атлетика), 22 (пла
вание), 10 (волейбол), 19 
(лыжные гонки).

2- й тираж: 1( баскетбол),
12 (горнолыжный спорт), 13 
(академическая гребля), 24 
(ручной мяч), 17 (коньки).

(ТАСС). .

К сведению депутатов 
Ленинского районного 

Совета депутатов 
трудящихся

14 октября в клубе «Вод
ник» (пер. Совпартшколь- 
ный, 2), состоится заседание 

. девятой сессии райои:чого 
С)овета депутатов трудя- 
пщхся.

Повестка дня;
; 1. О задачах районного
' Совета по улучшению обо

ронно-массовой работы и 
вЬенно-патриотического вос
питания в свете решений 
XXV съезда КПСС.

2. Отчет о работе постоян
ной, ко.миссии по культуре.

Начало — в 15 часов.
На сессию приглашаются 

руководители промышлен
ных предприятий и органи
заций, учебных и культур
но-просветительных учреж
дений, секретари партийных 
и комсомольских организа
ций, председатели • местных 
комитетов, преподаватели 
физкультуры и военного де
ла, председатели первичных 
организаций общества
ДОСААФ, начальники шта
бов ГО предприятий.

К сведению депутатов 
Кировского районного 

Совета депутатов 
трудящихся

Одиннадцатая сессия рай
онного Совета депутатов 
трудящихся состоится 14 
октября 1976 года, в 15 ча
сов, в по.мещении Дома 
культуры политехнического 
института (ул. Усова, 13-6).

Повестка дня:
1. О ходе выполнения 

планов социально-экоио.ми- 
ческого развития на 1976 —

1980 годы трудовыми кол
лективами электромехани
ческого завода и медицин
ского института.

2. Отчет постоянной ко
миссии райсовета по строи
тельству.

На сессию приглашаются 
руководители предприятий, 
организаций, учреждений и 
учебных заведений, -секрета
ри партийных и комсо
мольских организаций, 
председатели ФЗМК.

Зам. редактора М. В, МАЛЬЦЕВ.

Томский политехнический институт проводит прием на 
подготовительное отделение с отрыволг о т , производства. 
Принимаются лица с законченным средним образовани
ем из, числа передовых рабочих, колхозников, и.меющих 
непрерывный стаж практической работы не менее года, а 
также демобилизованные из рядов Вооруженных Сил 
СССР. Направление осуществляетря непосредстЗенно ру- 

■ Ководителями . промышленных предприятий, совхозов,, 
;. колхозов, командованием воинских частей.
; .. Лица, окончившие .подготовительное отделение - и ус- ■ 

5; пещно выдержавшие, ввшускные 'Экзамены, . зачисляются 
J на I курс института дневного обучения вне конкурса, 

без вступительных, экзаменов.
Принятым на обучение выплачивается стипендия в 

размере, установленном для студентов I курса, иного
родним предоставляется место в общежитии.

Лица, направленные на подготовительное отделение, 
представляют: заявление, направление (по существую
щей форме), документ о среднем образова
нии (подлинник), характеристику, 8 фотокарточек 
(снимок без головного убора размером 3X4 см), медицин
скую справку о состоянии здоровья (форма № 286), выпи
ску из трудовой книжки.

Прием документов — по 10 ноября.
Начало занятий — с 1 декабря.
Документы выеьщать по адресу: 63^4, Томск, просп. 

|Ленина, Зо, ТПИ, подготовительное отделение, или обра- 
Гщаться по адресу: ул. Усова, 7, комната 218, телефон
,̂ № 92-4-09, ■ ■ ..................

5 Учебный комбинат объединения Союзтомекмелиора- 
S ция производит набор на курсы машинистов бульдозера,  ̂
5 экскаватора, автоскрепера, газоэлектросварщиков, слеса- ' 
 ̂ рей по ремонту авто.мобилей с последующей переподго- 

говкой на шоферов III класса, слесарей по ремонту ме
лиоративных машин с последующей переподготовкой на 
машинистов тракторов, электромонтажников. Принима
ются лица, отслужившие в армии. Принятым на курсы | 
выплачивается стипендия в размере 76 рублей в месяц. ' 
Срок обучения — от 4 до 6 месяцев. Здесь же ' требуется 
экскаваторщик на должность мастера производственного 
обучения и мастер производствепного обучения по ка
менным работам.

Обращаться: г. То.мск, пос. Зональный, ул. Зеленая, 2. 
Проезд автобусом Л'» 119 до остановки «Карьер».

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения приглашает на 
постоянную работу на пред
приятия Ленинского района 
грузчиков, прессовщиков 
вторичлого сырья. Оплата 
— сдельная.

Обращаться: г. То.»иск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству.

Товарищи по работ® с 
прискорбием извещают о 
трагической смерти 

АКИМОВА
Владимира А ндреезнча

и выражают глубокое собо- 
лезиование семье и родст
венникам покойного.

Вынос тела — 12 октяб
ря. в 15 часов, из кварти
ры покойного (г. Томск, ул. 
Чуйская. 19, кв. 3).
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